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Le Conseil de sécurité adopte une résolution exigeant 
un “cessez-le-feu immédiat” à Ghaza

CS/CeSSez-le-feu à Ghaza:

Efforts consentis de l’Algérie pour faire cesser l’agression sioniste

Le Conseil de sécurité de 
l’ONU a adopté lundi 
une résolution exigeant 

un “cessez-le-feu immédiat 
pour le mois du ramadhan” à 
Ghaza, ouvrant la voie à la fin 
de près de 6 mois d’agression 
génocidaire de l’entité sioniste 
contre la population de cette 
enclave palestinienne.
Rejeté plusieurs fois par les 
Etats-Unis qui ont utilisé leur 

droit de veto, l’appel à un 
“cessez-le-feu immédiat” à 
Ghaza a été adopté lundi après 
l’abstention des Etats Unis.
La résolution a été adoptée, en 
effet, par 14 voix pour, et une 
abstention.
La résolution “exige un cessez-
le-feu immédiat pour le mois 
du ramadhan”, devant “mener 
à un cessez-le-feu durable”.
Le projet de résolution adopté 

a été présenté par les dix 
membres élus de l’organe 
onusien “E-10” dans l’objectif 
de promouvoir un cessez-le-
feu “immédiat, durable et sans 
conditions” à Ghaza.
Au sein du groupe dit “E-10”, 
l’Algérie a été à l’origine dudit 
projet de résolution dont elle 
a négocié le contenu avec les 
autres membres du Conseil de 
sécurité.

L’adoption par le 
Conseil de sécurité 
de l’ONU d’une 

résolution exigeant un cessez-
le-feu à Ghaza, initiée par 
l’Algérie et appuyée par les 
autres membres élus, est le 
fruit de grands efforts déployés 
par la diplomatie algérienne et 
s’inscrit aussi dans le cadre des 
initiatives de la communauté 
internationale visant à faire 
cesser l’agression sioniste 
contre le peuple palestinien.
Conformément aux directives 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
l’Algérie, par le biais de sa 
représentation permanente 
auprès de l’ONU, n’a ménagé 
aucun effort depuis son 
accession, début 2024, au 
Conseil de sécurité en tant 
que membre non-permanent, 
pour mettre fin à l’injustice 
que subit le peuple palestinien 
sous occupation notamment 
à Ghaza, en proie à une 
agression génocidaire sioniste 
depuis six mois.
Ainsi, la mission diplomatique 
algérienne à l’ONU a convoqué 
depuis janvier plusieurs 
réunions au Conseil de sécurité 
consacrées à la Palestine et 
en particulier à la situation 
à Ghaza, et ce dans le cadre 
des efforts de l’Algérie pour 
faire entendre, haut et fort, la 
voix du peuple palestinien au 
sein de cet organe central de 
l’ONU.
Cependant, le Conseil de 
sécurité a, maintes fois, échoué 
à appeler à un cessez-le-feu 

immédiat dans la bande de 
Ghaza, suite au veto opposé 
par les Etats-Unis, notamment 
lors du vote sur un projet de 
résolution présenté en février 
dernier par l’Algérie dans ce 
sens.
Cet énième échec du Conseil 
n’a pas dissuadé l’Algérie qui, 
par la voix de son représentant 
permanent à l’ONU, Amar 
Bendjama, avait réaffirmé 
sa détermination à revenir 
au Conseil au nom de la 
Nation arabo-musulmane et 
des hommes libres de par le 
monde, pour exiger l’arrêt du 
bain de sang en Palestine.
“Nous ne nous arrêterons pas 
tant que ce Conseil n’aura 
pas assumé son entière 
responsabilité et appelé à un 
cessez-le-feu, car notre volonté 
est de fer et notre détermination 
est inépuisable”, avait dit alors 
l’Ambassadeur.
Fidèle à ses engagements, 
l’Algérie a frappé de nouveau 
aux portes du Conseil de 
sécurité et y a mené d’intenses 
négociations ces deux derniers 
jours, au cours desquels elle 

a rédigé une proposition 
succincte traitant des éléments 
les plus complexes, y compris 
un cessez-le-feu immédiat 
conduisant à un cessez-le-feu 
permanent, la libération de 
tous les détenus et la garantie 
de l’acheminement de l’aide 
humanitaire et des besoins 
médicaux.
Et la résolution initiée par 
l’Algérie, appuyée par les 
autres membres élus, a enfin été 
adoptée lundi par le Conseil de 
sécurité par un total de quatorze 
voix pour, suscitant ainsi un 
profond soulagement, aussi 
bien des Palestiniens que de 
la communauté internationale 
choqués par les “horreurs” 
à Ghaza où des milliers de 
martyrs et de blessés ont été 
dénombrés, en majorité des 
femmes et des enfants.
Outre un cessez-le-feu 
immédiat à Ghaza pendant 
le mois de Ramadhan, la 
résolution insiste sur la 
nécessité urgente d’étendre 
l’acheminement de l’aide 
humanitaire aux civils et de 
renforcer leur protection dans 

l’ensemble de la bande de 
Ghaza, et exige à nouveau 
la levée de toute entrave 
à la fourniture d’une aide 
humanitaire à grande échelle, 
conformément au droit 
international humanitaire.
---La Palestine, membre 
à part entière de l’ONU, 
revendication constante de 
l’Algérie----
L’adoption de la résolution 
sur un cessez-le-feu à Ghaza 
se veut ainsi un message clair 
au peuple palestinien : “la 
communauté internationale, 
dans toutes ses composantes, 
ressent vos souffrances et ne 
vous a pas abandonné”, a tenu 
à préciser M. Bendjama, après 
le vote.
Et selon lui, l’adoption de cette 
résolution “n’est que le début 
du chemin vers la réalisation 
des aspirations du peuple 
palestinien”, car l’Algérie, qui 
a fait de la cause palestinienne 
sa préoccupation principale 
et le fil conducteur de toutes 
ses actions depuis son entrée 
au Conseil de sécurité, 
“retournera à nouveau au 
Conseil de sécurité pour 
poursuivre ses efforts afin 
que l’Etat de Palestine accède 
à la place qui lui sied en tant 
que membre à part entière et 
souverain de l’ONU”.
Dans le même contexte, le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
avait affirmé, lors de sa visite 
début mars au Caire (Egypte), 
que l’Algérie, sur instructions 

fermes du président 
Abdelmadjid Tebboune, 
poursuivra ses efforts et 
démarches et mènera d’autres 
tentatives jusqu’à ce que le 
Conseil de sécurité assume 
ses responsabilités envers le 
peuple palestinien “pleinement 
et sans ambages”.
L’Algérie appelle à 
“entreprendre les démarches 
nécessaires pour permettre 
à l’Etat de Palestine, pays 
frère, de devenir membre à 
part entière de l’ONU”, avait-
il ajouté, relevant que cette 
“demande n’est plus confinée 
au champ palestinien ou arabe, 
mais dépasse largement ce 
cadre après avoir été prônée par 
le Mouvement des non-alignés 
(MNA), l’Union africaine 
(UA) et l’Organisation de la 
coopération islamique (OCI)”.
Le président de la République 
a, maintes fois, rappelé au 
monde la revendication 
constante de l’Algérie pour 
octroyer à la Palestine la 
qualité de membre à part 
entière au sein de l’ONU.
Dans son allocution lors des 
travaux de la 78e Assemblée 
générale de l’ONU, tenue en 
septembre dernier, le président 
de la République avait 
réitéré son appel à la tenue 
d’une Assemblée générale 
extraordinaire pour octroyer 
à la Palestine la qualité de 
membre à part entière de l’AG 
de l’ONU, rappelle-t-on.
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Guerre contre Gaza :
L’Algérie active un nouveau pont aérien humanitaire

Présidentielle anticipée : 
La décision du président de la République renforce 

la stabilité de l’Etat

Présidentielle 2024 anticipée : 
Bengrina lance une commission nationale des élections

Face à l’escalade de 
l’offensive israélienne 
contre Gaza et la menace 

imminente de famine, l’Algérie 
a pris la décision de l’ouverture 
d’un nouveau pont aérien pour 
fournir une assistance vitale 
à la population palestinienne 
assiégée.
Cette initiative humanitaire 
découle directement d’une 
directive du Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune. Elle vise à acheminer 
plus de 118 tonnes d’aide 
humanitaire et alimentaire vers 
Gaza, à partir de l’aéroport 
militaire de Boufarik à Blida.
Le voyage des fournitures 
essentielles commencera 

à Boufarik, où elles seront 
préparées pour leur transport. 
De là, elles seront dirigées 
vers l’aéroport d’El Arich en 
Égypte, avant de franchir le 
poste frontalier de Rafah pour 
atteindre Gaza. Ces incluent 
des denrées alimentaires, des 
médicaments et d’autres articles 
essentiels pour garantir le bien-
être des habitants.
L’initiative de l’Algérie reflète 
l’importance de la solidarité 
internationale dans les moments 
de crise. Cependant, l’aide 
humanitaire seule ne suffit pas. Il 
est essentiel que la communauté 
internationale intensifie ses 
efforts pour résoudre les 
causes profondes du conflit et 

promouvoir une paix durable 
dans la région.
L’Algérie, par le biais de cette 
action, réaffirme son engagement 
en faveur de la paix, de la justice 
et des droits de l’homme. Elle 
souligne également l’importance 
de respecter le droit international 
et de protéger les populations 
civiles en temps de conflit.

Un bilan qui s’alourdit 
de jour en jour

Le bilan de l’agression 
génocidaire d’israel contre la 
bande de Gaza s’est alourdi à 
32.226 martyrs et 74.518 blessés 
depuis le 7 octobre dernier, a 
indiqué dimanche le ministère 
palestinien de la Santé.
Selon la même source, l’armée 

d’occupation sioniste a commis 8 
massacres au cours des dernières 
24 heures dans la bande de 
Gaza, faisant 84 martyrs et 106 
blessés.
La même source a également 
indiqué qu’un certain nombre 

de victimes palestiniennes 
se trouvent encore sous les 
décombres et sur les routes, et 
que les forces de l’occupation 
empêchent les ambulances et les 
équipes de la Protection civile 
de leur porter secours.

Le président du Conseil 
national des droits de 
l’Homme (CNDH), 

Abdelmadjid Zaalani, a estimé, 
lundi, que la décision du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, de 
tenir une élection présidentielle 
anticipée le 7 septembre 
prochain, renforce la stabilité 
de l’Etat et ferme la porte aux 
conspirateurs.
M.Zaalani a précisé au Forum 
de la Radio algérienne, que la 
décision de tenir une élection 
présidentielle anticipée est 
“sage et rationnelle”, car elle 
résulte, a-t-il dit, d’une “analyse 
approfondie de la réalité”.
Cette décision “est conforme à 
la constitution qui accorde au 

président de la République le 
pouvoir d’annoncer une élection 
présidentielle anticipée et lui 
laisse le pouvoir d’en évaluer les 
raisons”, a-t-il ajouté, relevant 
qu’elle constitue “un facteur de 
stabilité et ferme la porte aux 
détracteurs qui cherchent à semer 
le trouble et la confusion”.
“Les derniers développements 
sur la scène internationale 

qui augurent de conflits 
potentiels quasi-programmés, 
dont certains assez près des 
frontières algériennes”, sont 
parmi les raisons principales 
de la décision d’avancer 
l’élection présidentielle, a noté 
M. Zaalani, soulignant que la 
meilleure manière de faire face 
à ces conflits est de “renforcer la 
sécurité et la stabilité pour parer 
à tout imprévu”.
Pour sa part le directeur général 
de l’Institut national des études 
stratégiques globales (INESG), 
Abdelaziz Medjahed a affirmé 
que l’un des objectifs techniques 
de la décision du Président de la 
République est de “renforcer la 
coordination entre les différents 
secteurs de l’Etat algérien”.

Il a souligné que la tenue 
de l’élection présidentielle 
anticipée en septembre prochain 
coïncidera avec “la rentrée 
sociale et scolaire”, ajoutant qu’il 
faut garantir le succès ce rendez-
vous.
Rappelant la tenue, jeudi dernier, 
d’une réunion consacrée à 
l’examen des préparatifs de la 
prochaine élection présidentielle 
présidée par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune en présence de hauts 
responsables de l’Etat, M. 
Medjahed a relevé qu’au cours 
de cette réunion “il a été procédé 
à l’évaluation de la dernière 
élection présidentielle”.
Evoquant le contexte 
géopolitique de la prise de cette 

décision, le DG de l’INESG a 
mis l’accent sur l’importance 
de “tirer des enseignements 
de l’histoire”, insistant sur 
l’impératif de “renforcer l’unité 
nationale et de protéger le pays 
par des mesures proactives pour 
faire avorter tous les plans et les 
complots qui se trament contre le 
pays”.
L’Algérie “a une force morale et 
une profonde influence au niveau 
international”, a encore souligné 
le DG de l’INESG. Il a ajouté que 
“sa politique étrangère est basée 
sur des principes humanitaires 
suprêmes qui dérangent certains, 
et cela transparait à travers ses 
plaidoiries honorables en faveur 
de la cause palestinienne au sein 
du Conseil de sécurité.

Le président du 
Mouvement El Bina, 
Abdelkader Bengrina, 

souligne l’importance unique 
de l’élection présidentielle en 
Algérie. Ce scrutin revêt une 
dimension cruciale tant sur 
le plan légal que politique, 
incarnant le sommet du pouvoir 
et l’unité nationale.
En effet, Bengrina 
affirme que ces élections 
présidentielles représentent 
une étape fondamentale dans 
la consolidation des valeurs 
démocratiques et la garantie 
d’une compétition électorale 
équitable.
De plus, selon lui les élections 
offrent également l’opportunité 
de promouvoir un discours 
politique axé sur la mobilisation 
des forces nationales autour de 
programmes politiques et de 
visions économiques, ainsi que 

la présentation de projets de 
développement stratégique.
Le président du Mouvement 
est convaincu que cette 
présidentielle revêt une 
importance capitale pour 
concrétiser les aspirations 
nationales vers un avenir 
meilleur, sécurisé et prospère. 
Elle jettera les bases d’une 
nouvelle ère pour l’Algérie.
Enfin, Bengrina insiste sur la 
nécessité de garantir le succès 
de l’Algérie dans ce processus 
électoral, en évitant toute 
aventure ou prise de risque et 
il souligne que l’enjeu dépasse 
les intérêts individuels pour 
englober le bien-être de la nation 
algérienne dans une période 
critique et délicate.
Bengrina supervise l’installation 
de la commission nationale des 
élections
En outre, Bengrina a supervisé 

l’installation de la commission 
nationale des Élections à 
l’occasion de l’annonce de la 
date de l’élection présidentielle, 
soulignant que cette initiative 
vise à consolider la construction 
institutionnelle dans diverses 
institutions, qu’elles soient 
permanentes ou temporaires.
De plus, il a affirmé que 
cette commission n’est pas 
simplement une entité de 
campagne électorale, mais un 

outil pour orienter les bonnes 
décisions et les politiques 
électorales, et il a précisé qu’elle 
aura des branches dans toutes les 
wilayas du pays et des comités 
spécialisés selon les besoins du 
processus électoral.
1.Surveillance et Planification : 
Observer l’évolution du paysage 
électoral, anticiper les tendances 
et élaborer des plans avant, 
pendant et après les élections.
2.Renforcement de la Cohésion 

Nationale : Encourager l’unité 
autour des institutions de 
l’État, favoriser la participation 
politique et électorale des 
citoyens.
3.Coordination et Activation : 
Coordonner avec les acteurs clés 
du processus électoral, activer le 
rôle des jeunes, des femmes, des 
étudiants et des élites.
4.Consolidation Démocratique 
: Contribuer à la stabilité 
démocratique en assurant le 
succès des élections dès la 
campagne de signatures.
5.Amélioration de la Pratique 
Politique : Élever le niveau 
de la pratique politique 
conformément aux valeurs 
nationales algériennes.
Pour conclure, il a assuré que 
l’une des responsabilités de la 
commission est d’augmenter 
la participation électorale et de 
lutter contre l’abstention.
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haDJ :

 Les délais de paiement des frais et de finalisation des procédures 
administratives et sanitaires prolongés au 15 avril

PRODuITS PhaRMaCeuTIQueS:

 Aoun reçoit une 
délégation de l’UNOP

Arkab pour la satisfaction des besoins 
de l’investissement agricole et 

industriel en énergie

L’Office national du 
Pèlerinage et de 
la Omra (ONPO) 

a annoncé, mardi dans un 
communiqué, la prolongation, 
au 15 avril, des délais de 
paiement des frais du Hadj et 
de finalisation des procédures 
administratives et sanitaires.

“En réponse à la demande 
de nombreux citoyens pour 
la prolongation des délais de 
paiement des frais du Hadj et 
de finalisation des procédures 
administratives et sanitaires 
requises, et après coordination 
avec les différents secteurs 
participant à l’organisation 

du Hadj, il a été décidé de 
prolonger les délais jusqu’au 
lundi 15 avril à 20h00”.
L’ONPO a appelé les pèlerins 
à “accélérer la finalisation 
des procédures requises, 
conformément aux délais 
requis”, affirmant que 
“tous les services sont à 

leur disposition ces jours-
ci, vendredi et samedi, y 
compris”.
L’Office a averti que “tous les 
livrets du Hadj dont les frais 
n’auront pas été payés par 
les pèlerins dans les délais 
mentionnés, seront annulés”, 
indique la même source.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, 

Ali Aoun, a reçu, mardi, 
une délégation de l’Union 
nationale des opérateurs de la 
Pharmacie (UNOP), conduite 
par Abdelouahed Kerrar, 
pour débattre de certaines 
préoccupations liées à 
l’industrie pharmaceutique, 
indique un communiqué du 
ministère.
Le débat a porté principalement 
sur les problématiques 
liées à l’enregistrement des 
produits pharmaceutiques, 
l’allégement des procédures 
en vue d’améliorer l’accès 
aux médicaments dans 
les plus brefs délais, la 
promotion de la production 
locale de médicaments 
à haute valeur ajoutée, à 
l’instar de l’insuline et des 
médicaments anticancéreux 
en mode “Full Process”, 
outre la nécessité pour les 
opérateurs pharmaceutiques 
d’adhérer aux efforts du 
ministère pour développer la 
numérisation du secteur et 
assurer la disponibilité des 
médicaments, a précisé le 
communiqué.
La nécessité de réviser les 
textes réglementaires afin 

de lever tous les obstacles 
auxquels font face les 
opérateurs pharmaceutiques 
et de coordonner avec les 
autres secteurs ministériels 
concernés par la promotion 
de la production et de la 
distribution de certains 
médicaments, notamment les 
médicaments anticancéreux, 
a été, également, évoquée, à 
cette occasion.
Au terme de cette rencontre, 
le ministre a donné des 
instructions aux services 
ministériels concernés pour 
intensifier la coordination 
avec tous les acteurs et 
organiser des rencontres et 
des journées de sensibilisation 
quant à la nécessaire adhésion 
à la démarche adoptée pour 
développer le secteur de la 
production pharmaceutique 
et garantir une disponibilité 
continue pour répondre aux 
besoins des patients, a conclu 
le communiqué.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, 
Mohamed Arkab, a 

plaidé, lundi à El-Meghaïer, 
pour la satisfaction des 
besoins de l’investissement 
agricole et industriel en 
énergie en vue de donner une 
impulsion au développement 
économique dans cette 
nouvelle wilaya.
Intervenant en marge 
d’une visite de travail 
dans la wilaya, M. Arkab 
accompagné du président 
directeur général du Groupe 
Sonelgaz, Mourad Adjal et 
du président de l’Autorité de 
régulation des hydrocarbures 
(ARH), Rachid Nedil ainsi 
que des cadres de son 
département ministériel, a 
souligné “la nécessité de 
répondre aux besoins de 
l’activité agricole et le tissu 
industriel afin de contribuer 
à booster l’investissement 
et donner une impulsion au 
développement économique 
au niveau de cette nouvelle 
wilaya qui recèle d’importants 
atouts dans les industries de 
transformation notamment”.
Au cours de sa tournée, le 
ministre a procédé à la mise 
en service d’un réseau de 
distribution de l’électricité 
de 14 km au profit de 30 

exploitations agricoles dans 
la localité d’El-Berkadjia, 
située à 10 km au chef-lieu 
de wilaya, où il a écouté 
des explications sur le 
programme l’électrification 
agricole ciblant un total de 
1.361 exploitations agricoles 
dont 569 exploitations ont 
déjà été raccordées au réseau.
Il a été procédé, en outre, 
au lancement des travaux 
de réalisation d’un 
transformateur électrique 
d’une capacité de 30/220 
kilovolts (Kv) sur une surface 
de six (6) hectares dans la 
commune d’El-Méghaïer.
M. Arkab a, à cette 
occasion, mis en avant 
l’importance de ce projet 
en termes de renforcement 
de l’approvisionnement en 
électricité, signalant que 
la capacité de la wilaya 

en matière de production 
d’électricité sera augmentée 
passant de 240 à 480 
mégawatts, en moins de 20 
mois, ce qui permettra, a-t-il 
estimé, d’assurer la continuité 
et l’amélioration de la qualité 
du service public à travers 
tout le territoire de la wilaya.
Le ministre a, par ailleurs, 
mis en service un réseau du 
gaz naturel au profit de 70 
logements promotionnels 
aidés (LPA), avant d’inspecter 
un chantier d’un siège de 
direction de distribution, 
filiale de Sonelgaz.
Au terme de sa visite, le 
ministre de l’Energie et des 
Mines a inauguré une station 
mobile d’électricité d’une 
puissance de 220/30 Kv qui 
s’étale sur une superficie de 
5.000 m2 dans la commune de 
Stil, au Nord d’El-Meghaïer.

aaDl 3 :

Le ministre de l’Habitat annonce le lancement éminent du programme

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Tarek Belaribi, a 

annoncé ce mardi 26 mars 2024, 
lors d’une visite à Tissemsilt , 
que le projet « AADL 3 » est en 
passe d’être lancé.
Belaribi a déclaré que l’état 
d’avancement du dossier « 
AADL 3 » est de 90%, précisant 
que des tests d’inscription seront 
effectués sur la plateforme 
numérique conçue par le 

ministère. « Cette plateforme est 
très attendue par les citoyens à 
revenu moyen, qui constituent la 
principale cible du programme 
», affirme le ministre.
Concernant les terrains 
devant accueillir les nouvelles 
constructions, le ministre a 
indiqué que les leçons des 
programmes « AADL 1 » et 
« AADL 2″ ont été tirées. La 
sélection des terrains a constitué 
la première étape du processus 

», a déclaré le ministre, saluant 
au passage la grande réactivité 
des walis qui ont contribué à la 
mobilisation du foncier.
AADL 3 : Le lancement du 
programme est prévu pour la 
mi-2024.
Le responsable a également 
révélé, dans de précédentes 
déclarations, que les services 
concernés ont élaboré un 
programme ambitieux 
pour l’année 2024, avec la 

programmation de 64 000 
logements dans la nouvelle loi 
de finances.
Belaribi a précédemment 
souligné que l’inscription aux 

logements « AADL 3 » se fera 
par voie électronique et reposera 
sur le numéro d’identification 
national et le numéro de sécurité 
sociale pour l’enregistrement.
Pour conclure, Belaribi a 
rappelé aux membres de la 
diaspora algérienne que le 
programme LPP leur est ouvert 
et qu’ils peuvent s’inscrire 
sur la plateforme dédiée pour 
prétendre à l’acquisition d’un 
logement en Algérie.
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entrepreneuriat : 
2000 sociétés détentrices du label projet innovant ou start-up

L’UGCAA salue le geste 
du président de la 

République à l’adresse 
des commerçants

Bourse d’alger : 
Plus de 112 milliards de dinars levés 

lors de l’introduction du CPA

La Commission des 
affaires économiques, 
du développement, du 

commerce et de la planification 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) a tenu, lundi, 
une réunion présidée par 
Toufik Guerrache, président 
de la commission, consacrée 
à l’audition d’un exposé du 
ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Startups et 
des Micro-entreprises, Yacine 
El-Mahdi Oualid qui a annoncé 
l’octroi du label innovant ou 
strat-up à 1000 sociétés.
Lors de cette réunion qui s’est 
déroulée en présence du vice-
président de l’APN, Abdelouahab 
Dayra, le ministre a rappelé 
l’importance des startups dans 
l’économie mondiale en raison 
de leur capacité à se développer 
rapidement et à innover, ajoutant 
que le nombre d’incubateurs 
est “passé de 10 en 2020 à 60 
en 2022”, avec “de nombreux 
projets à concrétiser pour créer 
davantage d’incubateurs”, selon 
un communiqué de l’APN.

Abordant les mesures prises 
pour promouvoir ce type 
d’institutions, le ministre a 
souligné que la loi sur l’auto-
entrepreneur en vigueur, jouera 
un rôle majeur dans la facilitation 
du cadre juridique des startups, 
rappelant que l’accélérateur de 
startups assure la promotion de 
la culture de l’entrepreneuriat 
parallèlement à la formation 
d’un grand nombre d’étudiants 
au niveau des universités 
du pays, dans le cadre de 
l’accompagnement des porteurs 
de projets.
Concernant le financement 
des startups, le ministre a 
expliqué qu’un fonds a été lancé 
“avec des normes purement 
économiques, car le plus grand 

défi est d’orienter les capitaux 
vers l’innovation”, rappelant à ce 
propos “la création de plusieurs 
mécanismes dans le cadre des 
lois de finances, à l’instar de la loi 
de finances 2021 qui a approuvé 
un article sur le financement 
participatif, la loi de finances 
2022 qui a introduit des titres 
d’emploi privé pour encourager 
le secteur privé à investir dans les 
fonds d’investissement, et la loi 
de finances 2023 qui comporte 
des incitations fiscales, en sus de 
la création d’une section pour les 
startups au niveau de la bourse.
M. Oualid a, par ailleurs, 
souligné que l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE) et 
l’Agence nationale de gestion 
du micro-crédit (ANGEM) ont 
été mises en place en tant que 
dispositifs de soutien visant à 
“réduire le taux de chômage à 
travers une vision sociale et non 
économique”, ajoutant que “le 
Fonds de garantie des crédits 
souffre d’un déficit important en 
dépit des interventions de l’Etat 

pour l’appuyer, ce qui exige 
des solutions plus efficaces à 
l’avenir”, selon le communiqué.
Lors de la réunion, le président 
de la Commission a indiqué que 
l’Algérie a mis en place “une 
batterie de mécanismes pour 
réduire le taux de chômage et le 
coût élevé de la transition vers 
une économie de marché, en 
ce sens qu’elle a accordé, sous 
la direction du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, une importance 
considérable au domaine de 
l’entrepreneuriat qui a connu un 
progrès important ces dernières 
années”.
M. Guerrache a rappelé les 
législations promulguées 
par l’Etat pour encadrer 
l’entrepreneuriat, dont le 
projet de loi portant statut de 
l’auto-entrepreneur qui vient 
“organiser de nombreuses 
activités entrepreneuriales 
non réglementées, notamment 
celles relatives aux technologies 
modernes”, dans l’objectif 
d’asseoir un climat d’affaires 

propice pour l’entrepreneuriat et 
l’innovation dans la proposition 
de solutions, la production 
et l’exportation de services 
numériques, et la création de plus 
d’espaces générateurs d’emplois 
et de richesse.
Par ailleurs, les interventions 
des membres de la Commission 
ont porté sur l’importance de 
renforcer la présence des startups 
en milieu rural avec l’octroi 
de crédits aux jeunes dans 
ces régions, mais aussi sur la 
nécessité d’activer le rôle de la 
société civile dans la promotion 
de l’économie de la connaissance, 
et de simplifier davantage les 
procédures de création de projets 
innovants.
Ils se sont également interrogés 
sur “les procédures de création 
du Fonds algérien pour 
l’innovation avec les fonds 
d’investissement étrangers”, 
soulignant la nécessité de réviser 
le code du commerce et d’ouvrir 
des bureaux de l’ANADE dans 
des régions du Sud, conclut le 
communiqué.

L’Union générale des 
commerçants et 
artisans algériens 

(UGCAA) a salué le geste du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui 
a remercié les représentants 
des commerçants et des 
opérateurs économiques pour 
leur contribution à la stabilité 
du marché, a indiqué, lundi, un 
communiqué de l’Union.
“L’UGCAA apprécie au 
plus haut point le geste du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
qui a tenu à remercier, lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres, les représentants 
des commerçants, ainsi que 
l’ensemble des partenaires, 
acteurs et opérateurs 
économiques pour leur 
engagement et leur contribution 
à la stabilité du marché”, lit-on 
dans le communiqué.
“En plus de nous donner 

confiance et assurance, ce 
noble geste nous laisse fiers, 
déterminés et engagés à 
poursuivre l’action commune 
et à concrétiser les objectifs 
tracés par le Gouvernement, 
pour contribuer efficacement 
à l’édification d’une économie 
forte dans l’Algérie nouvelle 
à laquelle nous aspirons tous”, 
a-t-on ajouté.
L’Union a également salué les 
décisions prises par le président 
de la République pour protéger 
le pouvoir d’achat des citoyens 
et maintenir le caractère social 
de l’Etat, soulignant que les 
directives qu’il a données au 
Gouvernement pour que des 
mesures proactives soient 
prises en prévision du mois 
de Ramadhan avaient eu “un 
impact positif” en termes 
d’abondance des produits de 
large consommation à des prix 
raisonnables durant ce mois 
sacré, ajoute le communiqué.

Un montant de plus de 112 
milliards de dinars a été 
levé lors de l’opération 

d’offre publique de vente des 
actions de la banque du Crédit 
populaire d’Algérie (CPA) au 
niveau de la Bourse d’Alger, 
a indiqué dimanche à Alger le 
président de la COSOB, Youcef 
Bouzenada.
Lors d’une conférence de 
presse consacrée à l’annonce 
des résultats des souscriptions 
aux actions du CPA pour son 
introduction en Bourse, M. 
Bouzenada a fait savoir que 
le montant levé correspond 
à 112.570.944.200 dinars 
algériens (DZD) correspondant à 
48.958.634 actions achetées par 
tous types de souscripteurs.
Ce nombre d’actions, 
correspondant à 81,60 % du total 
de 60 millions d’actions mises 
en vente par la banque publique, 
a été acquis par les souscripteurs 
au niveau de l’ensemble des 58 
wilayas du territoire national à 
travers 49.005 ordres d’achat du 
30 janvier au 14 mars derniers.
Par segments, le segment des 
personnes physiques a affiché 
un résultat de 33,38 millions 
d’actions attribuées pour un 
montant levé de 76,78 milliards 
DA (68,21 %). Le segment des 
salariés du CPA a bénéficié de 
169.570 actions attribuées pour 
un montant de 356 millions 
DA alors que le segment 
“institutionnels” a permis 

d’octroyer 3,8 millions d’actions 
pour 8,74 milliards DA, tandis 
que le segment “personnes 
morales” a levé 26,68 milliards 
DA répartis sur 11,6 millions 
d’actions.
Concernant la répartition par 
wilayas, Alger est de loin en 
première position avec 17,8 
millions d’actions, soit 36,37 % 
du total octroyé.  Les wilayas 
de Sétif et d’Oran complètent le 
podium avec respectivement 7,8 
% et 6,06 % du total des actions 
achetées.
Le président de la COSOB a 
également énoncé les moyennes 
des souscriptions par ordre. 
Elle se situe à 2,3 millions 
DA/ordre pour l’ensemble des 
souscripteurs, de 1,7 millions 
DA pour les personnes physiques 
et de 25,2 millions DA pour les 
personnes morales.

Les souscriptions ont été 
réalisées à hauteur de 62% au 
niveau des intermédiaires en 
opérations de bourse (IOB) du 
CPA et à 38% au niveau d’autres 
IOB de la place financière.
S’agissant de la répartition 
géographique, les 11 premières 
wilayas par importance de 
souscription ont acquis 76 % de 
l’ensemble des souscriptions, 
soit 37,36 millions d’actions. La 
capitale, Alger, représente 48% 
de ce total, suivie des wilayas de 
Sétif (10%) et Oran (8%).
En outre, M. Bouzenada a 
indiqué que cette opération a 
enregistré l’émission de 44.708 
ordres donnés par les personnes 
physiques, 3.209 ordres donnés 
par les salariés du CPA, 33 ordres 
donnés par des institutionnels 
et 1.055 ordres donnés par des 
personnes morales.



aNNaBa / DÉVelOPPeMeNT lOCal

Le wali, Abdelkader Djellaoui, préside une réunion 
de coordination consacrée à l'examen et au suivi des dossiers 

des projets de développement local

aNNaBa / el haDJaR

 Inspection et suivi rigoureux du projet de réalisation 
des 350 logements sociaux 

aNNaBa / aSSaINISSeMeNT

Importante opération de nettoyage à la Circonscription 
‘’Benaouda Benmostefa’’

Mieux vaut  finaliser 
les projets de 
développement 

local  en tenant une série 
de réunion de coordination 
et effectuer des visites 
beaucoup plus fréquentes  
sur terrain  que d'avoir des 
éternels chantiers et des 
projets inachevés». Telle 
est la nouvelle optique 
des autorités locales dans 
la gestion de la wilaya 
d'Annaba. Ce qui explique 
le pourquoi de la multitude 
des visites de travail et 
d'inspection du wali et les 
réunions quotidiennes  tenues 
au siège de la wilaya. En effet, 
afin de suivre de manière 
continue, les différents 

secteurs, le wali, Abdelakder 
Djellaoui , a présidé  hier  
une réunion de coordination  
dont l'ordre du jour a été 
consacré à l'étude et au suivi 
des dossiers des projets 
de  développement local 
au niveau des communes 
d’Oued El Aneb, Séraidi et 
Annaba et ce en présence 
des Directeurs des Travaux 
Publics, de l'Éducation, de la  
Sonelgaz, de la Construction, 
des Ressources en Eau,  les 
P/APC et les chefs de Daira. 
Les responsables concernés 
ont   donné une présentation 
détaillée sur l'état des projets 
de développement, ainsi 
que ceux en démarrage qui 
s'inscrivent dans le cadre 
de l'amélioration urbaine. 

Durant ce conclave, et il 
a  été également question 
de la situation financière 
des différents projets 
de développement de 
la commune d'Oued El 
Aneb. Après quoi, ont 
été évoqués les projets 
d'investissement public au 
niveau de la commune  de 
Seraidi et   l'étude de l'état 
des projets d'investissement 
public avec différentes 
formules de financement 
pour la commune d'Annaba. 
L'étendue de la mise en 
œuvre des recommandations 
a également concerné 
plusieurs secteurs  surtout  
les projets de développement 
liés à la vie quotidienne des 
citoyens.

En référence à leur 
engagement visant à 
garantir des conditions de 

vie dignes pour les attributaires 
de logements, les autorités 
locales ont entrepris une sortie 
sur terrain à l’effet de superviser 
de visu  l’avancement d’un 
important projet de logements 
sociaux en cours de réalisation à  
El Hadjar. Cette démarche dirigée 
par les services techniques de  
l’OPGI en collaboration avec les 
entreprises de construction et les 
bureaux d’études concernés, vise 
à s’assurer du bon déroulement 
des travaux et à veiller sur la 
qualité des infrastructures.

Le projet en question concerne 
la construction de 350 logements 
sociaux destinés à la location. 
Situé dans la commune d’El 
Hadjar, ce programme revêt une 
importance particulière dans le 
contexte actuel, où l’accès à un 
logement décent demeure une 

préoccupation majeure pour de 
nombreuses familles. En effet, 
ces logements locatifs sociaux 
offriront une solution viable pour 
répondre aux besoins en matière 
de logement aux populations les 
plus vulnérables de la localité.
L’objectif de cette sortie sur 

le terrain était multiple. Tout 
d’abord, il s’agissait de vérifier 
l’état d’avancement des travaux 
afin de s’assurer que le taux 
d’avancement des travaux du 
projet était en conformité avec 
les délais fixés dans le cahier 
des charges. En examinant 
de près les différentes phases 
de construction, les autorités 
locales entendent garantir que les 
logements seront livrés dans les 
délais impartis, conformément 
aux attentes des bénéficiaires. 
Par ailleurs, cette visite de travail 
a également permis de contrôler 
la qualité des travaux réalisés, 
notamment en ce qui concerne 
les aménagements intérieurs des 

logements et les équipements 
mis en place. La conformité aux 
normes de construction et de 
sécurité constitue une priorité 
absolue pour les autorités locales, 
qui veillent à ce que chaque 
logement réponde aux exigences 
de confort et de sécurité. En 
outre, la sortie sur le terrain a 
été l’occasion de superviser 
les travaux d’aménagement 
des espaces extérieurs, 
notamment le revêtement des 
routes et l’installation des 
réseaux d’assainissement et 
d’alimentation en eau potable. 
Ces infrastructures sont 
essentielles pour assurer le bien-
être des futurs locataires  

Sur instruction de la 
wali-déléguée Ouassila 
Bouchachi, une vaste 

opération de nettoyage a été lancée  
depuis le début du mois sacré de 
ramadhan, pour débarrasser ce lieu  
des tas d'immondices qui affectent 
énormément le cadre de vie des 
résidents. Des moyens  matériels 
et humains, pour l'enlèvement des 
ordures amoncelées en différents 
endroits, ont été mobilisés pour 
mener à bien cette opération 
de toilettage d'envergure, avec 

la contribution des agents de 
nettoyage. Pour l'efficacité de cette 
opération, notre source affirme 
que l'opération de nettoiement  
sera suivie par d'autres  similaires  
durant tout le mois de ramadhan, 
assurant que l'APC mettra tous ses 
moyens logistiques au service de 
la propreté de toutes les cités», a-t-
on souligné. Ce qui est regrettable 
c’est le fait que les citoyens  
déposent à n'importe quel moment 
de la journée leurs sacs d’ordures 
ménagères sans aucun respect 
des horaires de ramassage. Le 

reproche s’adresse également à 
tous ces commerçants, surtout 
au niveau des marchés, qui après 
une journée travaillée, ne soucient 
guère de la propreté de leur 
environnement, obligeant du coup 
les agents chargés du ramassage 
à effectuer des exercices pour 
évacuer les déchets abandonnés», 
dira un citoyen. Et à un autre 
de lancer : « Avant de nettoyer 
les lieux, nous devons, nettoyer 
les mentalités et éliminer les 
mauvaises habitudes ».

Sihem.Ferdjallah

Sara.Y

Sihem F
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Les services de la sûreté de wilaya 
relevant des unités de Ain Berda 
et de Berrahal,  en collaboration 

avec la gendarmerie nationale, ont lancé, 
hier, une campagne de sensibilisation  au 
profit  des usagers de la route au niveau 
des points de contrôle à l’occasion du 
mois sacré de Ramadhan. En effet, les 
accidents de la route provoquent des 
drames humains effroyables, liés à 
l’inconscience et au manque de civisme 
de certains automobilistes. Dans le 
cadre des objectifs tracés par la sûreté 
de la wilaya au titre de cette campagne, 
notamment la réduction des accidents 
de la route à travers l’intensification de 
l’action préventive et la prise de mesures 
coercitives, les éléments de ce corps 
veillent à sensibiliser les citoyens sur 
l’importance du respect du code de la 
route, et à élever le degré de conscience 
des conducteurs, mettre en exergue 
leurs responsabilités à l’égard des autres 
usagers de la route, et les sensibiliser 
quant au nécessaire respect des règles 
de la circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à l’instar 

de l’excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres dangereuses. 
Des dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de l’excès 
de vitesse, des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation. Il ne se passe pas un 
jour sans que les éléments de la protection 
civile ne recensent des décès  et des 
blessés dus aux accidents de la route. 
Malgré un arsenal juridique censé freiner 
l’hécatombe, la route continue à faire des 
victimes. 

Dans le cadre du contrôle des 
conditions de transport  et 
de distribution de produits 

alimentaires, la direction de commerce a 
mené, hier,  des contrôles en collaboration  
avec les services de sécurité au niveau de 
l’entrée de la ville, à proximité du rond-
point de  Sidi Brahim. En effet,  la brigade 
de contrôle et de la répression des fraudes 
de la direction du commerce d’Annaba en 
collaboration avec les services de police 
et les services vétérinaire, a effectué des 
fouilles impromptues des distributeurs de 
produits alimentaires  au niveau du rond-

point. Plusieurs véhicules de transport 
de marchandise ont été inspectés pour 
voir le respect de condition des produits 
alimentaires. Le consommateur n’a 
pas toujours une bonne connaissance 
des risques de contamination que peut 
engendrer la consommation de produits 
alimentaires mal conservés. Il faut savoir 
que lorsque les aliments ne sont pas 
conservés dans les normes réglementaires, 
les bactéries se multiplient et deviennent 
nuisibles pour la santé. Toutes ces denrées 
peuvent causer bien des désagréments 
si elles sont préparées, transportées, 
entreposées ou conservées dans des 
conditions inappropriées.

aNNaBa / BRI

Importante saisie 
de psychotropes, soit 8400 

comprimés

aNNaBa / SÛReTÉ De WIlaYa
Lutte contre la criminalité urbaine : 

Les autorités renforcent leurs actions

aNNaBa / SÛReTÉ De WIlaYa
 eT GeNDaRMeRIe NaTIONale

Les suretés d’Ain Berda 
et de Berrahal se mobilisent 
pour sensibiliser les usagers 

de la route

aNNaBa / DCP

Inspection des transporteurs 
de produits alimentaires au point 

de contrôle à Sidi Brahim

La BRI  d’Annaba a pu  arrêter 
un individu, âgé de 63 ans, et 
saisir sur lui 8400 comprimés 

hallucinogènes de type Prégabaline 
300 mg, et une somme d’argent  
estimés à 17 millions de centimes.  Il 
convient de noter que le suspect fait 
l’objet d’une enquête de la part des 
autorités judiciaires conformément 
aux   décisions judiciaires concernant 
des cas de possession de drogues, et 

de transport de boissons alcoolisées 
sans autorisation , ainsi  que d’avoir 
porté des coups  à une personne  lui 
causant  des blessures ayant entraîné 
une  incapacité de travail pendant une 
période de plus de 15 jours. Après 
avoir accompli toutes les procédures 
légales, le suspect a été déféré devant le 
procureur le 26 mars, dans une affaire 
de détention, stockage, exposition et 
placement illégal de  psychotropes en 
vue d’être commercialisés.

Les éléments des forces 
de sécurité poursuivent 
inlassablement leurs 

efforts pour maintenir la 
sécurité et l’ordre dans les 
centres urbains. Ces derniers 
ont intensifié leurs efforts 
au cours de la dernière 
semaine soit du 11 au 22 
mars 2024, en menant  une 
série d’opérations visant à 
combattre la criminalité sous 
toutes ses formes. Au total, 52 
individus ont été soumis à des 
contrôles d’identité rigoureux, 
d’où ont été identifiées 23 

personnes concernées par 
des mandats d’amener et des 
jugements judiciaires qui ont 
été exécutés. Ces mesures ont 
été prises dans le but de faire 
respecter la loi et de garantir 
la sécurité des citoyens. 
Parmi les résultats les plus 
significatifs de ces opérations, 
13 affaires liées à la détention 
de drogues et de substances 
psychotropes traitées 
avec rigueur. Ces actions 
témoignent de l’engagement 
des autorités à lutter contre 
le fléau de la drogue qui 
sévit dans nos villes. En 
outre, les forces de sécurité 

ont procédé à l’arrestation 
de cinq individus, dont trois 
étaient recherchés en vertu 
de mandats et jugements 
judiciaires. Deux autres ont été 
appréhendés pour possession 
de substances hallucinogènes. 
Ces arrestations démontrent 
l’efficacité des mesures de 
prévention et de répression 
mises en place par les 
autorités. Cette action 
concertée n’aurait pas été 
possible sans la coordination 
étroite entre les forces 
de police et les instances 
judiciaires compétentes.

Sara.Y
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Forte et remarquable 
présence des fidèles venant 
de chaque coin de la ville 

en ce mois sacré de Ramadhan 
cher à tous les musulmans pour 
effectuer leur prière notamment 
celle du Tarawih à la mosquée 
‘’Abderrahmane Ibn Aouf’’ 
sise la cité du 05 juillet (Ex-
Les Hongrois) où toutes les 
commodités existent dans les 
grandes surfaces et ceux grâce 
à l’association ‘’Ness El khir’’, 
donateurs, volontaires et un 
groupe de jeunes mobilisé 
tous mus par le don de soi 
et le dévouement qui se sont 
manifestés par les appels munis 
régulièrement par l’Imam de 
la mosquée, Cheikh Hassan, 

généralement lors des prières 
du Vendredi par des valeurs 
ainsi ancrées dans la religion 
musulmane hors de commun 
concernant Les travaux lancés 
depuis une année  qui ont 
touché l’extension de la salle 
de prière par la démolition du 
mur de séparation donnant 
sur l’ancienne salle de prière, 
l’aménagement de la salle 
d’ablution, le renouvellement 
des conduites d’eau, de la salle 
des toilettes ainsi que la mise en 
place de toutes les commodités 
nécessaires, chaudière, conduites 
d’eau et éclairage. Des opérations 
d’améliorations ont été également 
menées à l’intérieur et aux 
abords de la mosquée embellis 
par des espaces verts ainsi que 

la mise en place des placards de 
chaussures et des retouches sur 
les aspects extérieur et intérieur, 
au niveau particulièrement de 
l’entrée des salles coraniques, il 
ne reste en vérité que la mise en 
place du grand tapis au niveau 
de l’ancienne salle ainsi que 
d’autres améliorations. Ainsi une 
ambition religieuse caractérisée 
par la foi et l’amour d’autrui 
règne au quotidien en ce mois 
sacré cher à tous les musulmans. 
Les Imams Hassan et Daho ainsi 
que Hamza, Dina et Ami Cherif 
le doyen de cette mosquée bon 
pied, bon œil qui veille sur cet 
édifice religieux tous remercient 
ceux qui ont contribué à cette 
noble action.

 ANNABA / CITÉ 5 JUILLET           

Aménagement de la mosquée “Abderahmane Ibn Aouf’’ 
grâce aux donateurs et volontaires

Tayeb Zgaoula

Dans le cadre d’une 
démarche louable 
visant à soulager la 

souffrance des enfants victimes 
de brûlures, l’équipe médicale 
du service des brûlures et de 
chirurgie plastique du Centre 
Hospitalier-Universitaire 
d’Annaba a procédé à 22 
interventions chirurgicales 
esthétiques, application de 
pansements et effectuer des 
consultations pour des enfants 
souffrant de malformations 

congénitales causées par des 
brûlures. Sous la supervision 
du professeur Bouatou Fadila, 
éminente spécialiste et chef du 
service des brûlures à l’unité 
d’Ibn Sina, accompagnée 
du Dr Khala Imen et d’une 
équipe médicale spécialisée 
en chirurgie esthétique, ces 
opérations ont été réalisées 
avec succès. L’objectif était de 
donner une meilleure qualité 
de vie à ces enfants en leur 
permettant de retrouver leur 
apparence normale et de vivre 
sans la stigmatisation souvent 

associée aux malformations 
causées par les brûlures.
Cette initiative résulte 
d’une collaboration étroite 
entre le Centre Hospitalier 
Universitaire d’Annaba et 
l’établissement spécialisé pour 
la mère et l’enfant «  Benacer 
Bachir », dans la wilaya d’ 
Oued Souf. 
Outre l’aspect humanitaire, 
ces interventions ont 
également permis de renforcer 
l’expérience professionnelle 
des équipes médicales dans ce 
domaine sensible et complexe. 

 ANNABA / RAMADHAN            

Réalisation de 22 interventions chirurgicales esthétiques 
au profit des enfants brûlés

Sara.Y

Depuis l’entame du mois 
sacré de Ramadhan, 
mois béni pour tous les 

musulmans, plusieurs actions 
de bienfaisances et de solidarité 
envers les couches sociales 
démunies et les orphelins sont 
régulièrement menées par la 
direction des affaires sociales 
de la wilaya d’Annaba. En 
effet, prés de 47 restaurants 
errahma ont ouvert leurs portes 
durant le mois sacré au niveau 
des 12 communes de la wilaya. 
Il a été noté que prés de 33.000 
familles démunies ont bénéficié 
de la prime de solidarité d’un 
montant de 10.000 DA par 
foyer. 
Ainsi selon la même source et en 
ce qui concerne le programme 

de circoncision collectif, plus 
de 100 enfants issus de familles 
nécessiteuses seront circoncis 
durant le mois de Ramadhan, 
l’opération s’inscrit dans le 

cadre des activités caritatives et 
sociales, avec la participation 
des centres hospitaliers et 
privés ainsi que celles des 
associations. Cette action de 

solidarité dont les inscriptions 
ont été lancées s’étalera tout 
au long du mois sacré de 
Ramadhan, selon notre source. 
Le service concerné a déployé 

tous les moyens nécessaires 
pour assurer le succès de 
ces opérations. Concernant 
aussi le cadre médical qui va 
procéder à la prise en charge 
ainsi qu’à la circoncision de 
ces enfants, ce qui permettra 
le bon déroulement de cette 
action sociale. Cette forme 
de solidarité est vivement 
appréciée par  les organisateurs 
qui se sentent heureux de 
pouvoir accomplir ce rite 
religieux et tiennent en cette 
circonstance  à remercier le 
directeur de la DASS qui s’est 
engagé en ce mois sacré de 
Ramadhan à offrir de la joie à 
tous ces  petits enfants, et aux 
familles les plus démunies. 

 ANNABA / DASS -SOLIDARITÉ             

Circoncision collective en faveur de plus de 100 enfants  
issus de familles nécessiteuses

Imen.B



A 5,5 %, le dérapage du déficit public 2023 place 
le gouvernement dans l’embarras

Des nouvelles menaces d’attentats visent des lycées, 
cette fois-ci dans le sud de la France

Sous l’effet du ralentissement 
de la croissance et de la baisse 
des recettes fiscales, le déficit 

public, annoncé mardi par l’Insee, 
a largement dépassé les prévisions 
du gouvernement en 2023, selon le 
monde fr.
Rarement quelques dixièmes de 
point auront-ils été autant attendus, 
scrutés et commentés. Le déficit 
public pour 2023 s’est finalement 
élevé à 5,5 % du produit intérieur 
brut (PIB), soit 154 milliards 
d’euros, selon les données publiées 
mardi 26 mars par l’Insee, chargé 
en France de le mesurer. Un chiffre 
très supérieur aux 4,9 % inscrits 
par Bercy dans la loi de finances 
pour 2024, adoptée en fin d’année 
dernière. La dette publique s’est, 
quant à elle, établie à 110,6 % du 
PIB.
Le gouvernement avait préparé les 
esprits à une mauvaise nouvelle 
depuis plusieurs semaines. Dans 
un entretien au Monde le 6 
mars, le ministre de l’économie, 
Bruno Le Maire, affirmait qu’« 

en raison de la perte de recettes 
fiscales en 2023 » le chiffre serait« 
significativement au-delà des 4,9 
% ». Ces dernières ont, de fait, 
reculé de 21 milliards d’euros l’an 
dernier, a précisé le ministre sur 
RTL, mardi, pointant l’effet du 
ralentissement de l’inflation, qui 
dope traditionnellement les recettes 
fiscales. « Il n’y a pas eu plus de 
dépenses publiques que ce que 

nous avions dit, il y a eu moins de 
recettes que prévu », a-t-il insisté.
Le ralentissement de la croissance 
a également poussé Bercy à revoir 
ses prévisions macroéconomiques 
pour 2024 à la mi-février et 
à annoncer un nouveau train 
d’économies budgétaires de 10 
milliards d’euros pour l’Etat avec 
effet immédiat. Prévue à 1,4 % 
dans la loi de finances pour 2024, 

la croissance du PIB est désormais 
attendue à 1 % cette année – 
ce que nombre d’économistes 
jugent encore trop optimiste. « La 
croissance a été au rendez-vous 
[en 2023], elle sera d’ailleurs au 
rendez-vous en 2024 et je pense 
qu’en 2025 et 2026 nous aurons 
une croissance très dynamique », a 
affirmé Bruno Le Maire sur RTL.
L’impact du ralentissement sur 
les finances publiques est presque 
mécanique : les budgétaires 
estiment qu’un point de croissance 
en moins par rapport aux prévisions 
plombe le déficit de 0,5 point 
de PIB, le taux de prélèvements 
obligatoires étant, en France, 
proche de 50 % de la richesse 
produite (le point de PIB équivaut, 
quant à lui, à un peu plus de 25 
milliards d’euros). Plus le déficit 
2023 se creuse, plus l’objectif que 
le gouvernement s’est fixé pour 
2024 devient difficile à atteindre : 
pour l’heure, Bercy table toujours 
sur un solde public ramené à 4,4 
% cette année, comme prévu par le 

budget 2024.
Des trajectoires jamais respectées
Le rythme du redressement des 
comptes publics demeure plus lent 
en France qu’ailleurs en Europe, 
alors que le pays demeure sous 
la surveillance des agences de 
notation, qui se prononceront sur la 
qualité de la signature française fin 
avril. Paris aura d’ici là actualisé ses 
chiffres à l’occasion du programme 
de stabilité, attendu le 17 avril, un 
document transmis chaque année à 
Bruxelles, qui détaille comment la 
France compte ramener son déficit 
sous les 3 % du PIB en 2027. 
L’exercice a perdu de sa pertinence 
au fil du temps, les trajectoires 
n’étant jamais respectées, et ne 
sera plus obligatoire à partir de 
2025 en vertu de la réforme des 
règles européennes. La Cour des 
comptes n’en évalue pas moins, 
dans son dernier rapport annuel, à 
50 milliards les économies que le 
gouvernement doit dégager pour 
revenir sous les 3 % en 2027.

« Près de 130 » établissements ont 
été visés depuis la semaine dernière 
par des menaces d’attentats et 
d’« actes malveillants » à travers 
les espaces numériques de travail 
(ENT), a fait savoir le ministère 
de l’éducation nationale, selon le 
monde fr.
Après le nord et l’est de la France, 
des lycées du Sud ont été visés, 
dans la nuit de lundi 25 à mardi 26 
mars, par des menaces d’attentats, 
qui ont donné lieu à des opérations 
de vérification mais à aucune 
évacuation.
« La menace est prise au sérieux 
et conduit à des levées de doute 
dans les établissements concernés 

et à des patrouilles d’équipage 
aux abords des lycées », a dit à 
l’Agence France-Presse (AFP) la 
préfecture de police des Bouches-
du-Rhône. Selon une source 
policière, ces menaces, transmises 
par les espaces numériques de 
travail (ENT) reliant professeurs, 
élèves et parents d’élèves ont 
concerné une quinzaine de lycées 
des Bouches-du-Rhône.
Contactée par l’AFP, l’académie 
d’Aix-Marseille explique qu’il 
n’y a pas d’évacuation, mais 
que l’accueil des élèves a, dans 
certains cas, été reporté le temps 
des levées de doute. « Des levées 
de doute avaient d’ailleurs déjà 

été faites dans la nuit ou ce matin 
dans de nombreux lycées de notre 
académie », a ajouté une porte-
parole du rectorat.
« Sanctions exemplaires »
« Près de 130 » lycées et collèges 
ont été visés depuis la semaine 
dernière par des menaces d’attentats 
et d’« actes malveillants » à travers 
les ENT, dans les régions Ile-de-
France, Hauts-de-France et Grand-
Est, a fait savoir lundi le ministère 
de l’éducation nationale.
« Nous n’avons pas d’indications 
selon lesquelles ce seraient des 
attaques autres que françaises 
», a précisé la ministre, Nicole 
Belloubet, sur France Inter mardi 

matin. « Lorsque les auteurs seront 
connus, les sanctions sont très 
lourdes. Cela peut aller jusqu’à des 
peines de prison et il y a déjà eu des 
situations dans les fausses alertes à 
la bombe où il y a eu des peines de 
prison qui ont été prononcées », 
a-t-elle complété.
Renaud Muselier, le président de 
la région Provence-Alpes-Côte 
d’Azur, qui gère les lycées, a 
déclaré que la collectivité allait 
déposer plainte, réclamant des « 
sanctions exemplaires ». « Face à 
ces menaces au contenu islamiste 
et terroriste, aucun lycée ne sera 
ouvert sans levée de doutes », a 
ajouté M. Muselier (Renaissance) 

sur X.
Ces faits surviennent dans un 
contexte d’alerte maximale face à 
la menace d’attentats, à la suite de 
l’attaque qui a fait au moins 137 
morts vendredi soir dans une salle 
de concert près de Moscou, menée 
par une « entité » de l’organisation 
Etat islamique, à l’origine, selon 
Emmanuel Macron, de « plusieurs 
tentatives » récentes sur le sol 
français.
Vigipirate a été relevé dimanche 
soir à son niveau maximal, 
conduisant à renforcer les 
conditions de sécurité aux abords 
des établissements scolaires.

Une cour d’appel de 
New York a beaucoup 
allégé, lundi, la caution 

imposée au candidat républicain 
à l’élection présidentielle aux 
Etats-Unis après sa condamnation 
pour avoir surévalué les biens de 
son empire, selon le monde fr.
Ceux qui espéraient la mise 
en faillite de Donald Trump 
ou la saisie de ses biens 
immobiliers devront attendre. 
Une cour d’appel de New 
York a donné à Donald Trump 
un répit substantiel, lundi 25 
mars. Au lieu de devoir verser 
immédiatement 454 millions de 
dollars (419 millions d’euros) de 
caution, après sa condamnation, 
en février, pour avoir surévalué 
les biens de son empire et obtenu 

ainsi des prêts d’un montant 
supérieur et à des conditions 
avantageuses, l’ancien président, 
magnat de l’immobilier, obtient 
un délai de dix jours et n’aura 
à verser que 175 millions de 
dollars.
Donald Trump a immédiatement 
salué cette décision : « Nous 
respecterons la décision d’appel 
et déposerons soit une caution, 
soit des titres équivalents ou des 
espèces. Cela montre également 
à quel point la décision initiale 
[du juge] Engoron était ridicule 
et scandaleuse : 450 millions de 
dollars. Je n’ai rien fait de mal, et 
New York ne devrait plus jamais 
être mise dans une situation 
pareille. Les entreprises fuient, la 
criminalité violente s’envole », 

accuse-t-il. Dans un mail envoyé 
à ses partisans, le candidat 
républicain à la présidentielle 
2024 jubile : « La Trump Tower 
reste à moi. » Un pied de nez 
à la procureure Letitia James, 
qui avait indiqué son intention 
de saisir la tour située sur Wall 
Street si Donald Trump ne 
s’acquittait pas de sa caution. « 
Oui, je regarde chaque jour le 40, 
Wall Street », avait-elle affirmé.
Ce procès, s’il menace gravement 
Donald Trump, lui a aussi permis 
de se victimiser. D’abord, parce 
que la procureure Letitia James, 
une démocrate, s’est fait élire 
explicitement sur un programme 
anti-Trump en 2018. « Je n’ai 
qu’un mot à dire : Donald Trump. 
Nous allons le poursuivre en 

justice, nous allons vraiment 
l’emmerder. Il va connaître 
mon nom personnellement », 
expliquait-elle alors dans une 
vidéo. « Personne n’est au-
dessus de la loi, y compris ce 

président illégitime », avait 
déclaré en meeting Mme James, 
qui appelait à « suivre l’argent », 
estimant que M. Trump faisait du 
« blanchiment » : « Les jours de 
Donald Trump sont comptés. »
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Donald Trump se dit en mesure de payer d’ici à dix jours 
sa caution réduite à 175 millions de dollars



A quatre mois des JO, la France en alerte attentat maximale 
après l’attaque de Moscou

TuRQuIe:

Arrestation de 147 personnes soupçonnées d’appartenance à l’EI

Les tensions montent à Jérusalem lorsque des colons 
extrémistes pénètrent dans l’enceinte d’Al-Aqsa

PARIS: A quatre mois 
des Jeux olympiques, 
la France est à nouveau 

en alerte maximale face à 
la menace d’attentats, après 
l’attaque de Moscou menée, 
selon Emmanuel Macron, par 
une “entité” du groupe “Etat 
islamique” à l’origine de 
“plusieurs tentatives” récentes 
sur le sol français.
Alors qu’il s’apprête à 
organiser cet événement 
sportif planétaire à Paris 
du 26 juillet au 11 août, le 
gouvernement français, dont 
la sécurité était déjà une 
préoccupation majeure, veut 
montrer qu’il prend la menace 
au sérieux, tout en rassurant 
sur sa capacité à la maîtriser.
La police, la gendarmerie et 
les renseignements français 

“seront prêts” pour assurer la 
sécurité des Jeux, a affirmé 
lundi le ministre de l’Intérieur 
Gérald Darmanin.
L’exécutif a décidé dimanche 
soir, à l’issue d’un Conseil de 
défense à l’Elysée, de relever 
le plan Vigipirate à son 
niveau maximal, “urgence 
attentat”, un peu plus de deux 
mois seulement après l’avoir 
abaissé d’un cran.
Le Premier ministre 
Gabriel Attal a invoqué “la 
revendication de l’attentat” 
qui a fait 137 morts vendredi 
soir dans une salle de concert 
près de Moscou “par l’Etat 
islamique”, ainsi que “des 
menaces qui pèsent” sur la 
France.
Deux projets d’attentat ont 
été “déjoués” en France 

depuis début 2024, a annoncé 
lundi le Premier ministre 
lors d’une visite dans une 
gare parisienne. “La menace 
terroriste islamiste est réelle, 
elle est forte” et “elle n’a 
jamais faibli”, a-t-il ajouté.
L’attaque de Moscou a 
rappelé aux Français celles 
menées en novembre 2015 
par des commandos de ce 
même groupe jihadiste contre 
le Bataclan, en plein concert, 
ainsi que contre des terrasses 
de café parisiennes et le Stade 
de France, faisant 130 morts 
au total.
En Russie, c’est la branche 
afghane de l’organisation, 
Etat islamique au Khorassan 
(EI-K), qui est la première 
suspecte pour les experts du 
terrorisme mondial, même si 

le président russe Vladimir 
Poutine a lui pointé une 
responsabilité de l’Ukraine.
Les “informations” dont 
“disposent” les services 
de renseignement français 
comme celles de leurs 
“principaux partenaires 

indiquent en effet que c’est 

une entité de l’Etat islamique 

qui a fomenté cet attentat et 

l’a mis à exécution”, a déclaré 

lundi le président Macron à 

son arrivée en Guyane pour 

une visite de deux jours.

ISTANBUL: Les 
autorités turques ont 
arrêté 147 personnes 

soupçonnées d’appartenir 
au groupe jihadiste Etat 
Islamique (EI), a annoncé 
mardi le ministre turc de 
l’Intérieur, Ali Yerlikaya.
Ces suspects ont été arrêtés 
dans trente des 81 provinces 
du pays, a précisé le ministre 
dans un message posté sur 
le réseau social “X”.
Quarante personnes 
soupçonnées 
d’appartenance au groupe 
EI avaient été arrêtées 

dimanche dans huit 
provinces du pays, selon les 
autorités.
Depuis le 1er juin 2023, un 
total de 2.919 personnes 
soupçonnées de liens avec 
le groupe jihadiste ont été 
interpellées dans le pays, 
a indiqué le ministre de 
l’Intérieur.
Une source sécuritaire 
turque a indiqué mardi 
à l’AFP que deux des 
suspects arrêtés pour leur 
participation à l’attentat 
perpétré vendredi à Moscou 
et revendiqué par l’EI 

avaient séjourné plusieurs 
semaines sur le sol turc 
avant de retourner en Russie 
par avion le 2 mars.
“Les deux individus étaient 
libres de se déplacer sans 
entrave entre la Russie et 
la Turquie en l’absence 
de mandat d’arrêt à leur 
encontre”, a précisé ce 
responsable sous couvert 
d’anonymat, pour qui “ces 
deux individus se sont 
radicalisés en Russie étant 
donné leur court séjour en 
Turquie”.

JERUSALEM: Le 
deuxième jour de la 
fête juive de Pourim 

a été marqué par une 
escalade des tensions 
lorsque des dizaines de 
colons extrémistes ont 
pris d’assaut l’enceinte 
de la mosquée Al-Aqsa 
dans la ville occupée 
de Jérusalem, rapporte 
l’Agence de presse 
jordanienne (Petra) 
lundi.
Les colons étaient 
protégés par la police 
israélienne, indique le 
Waqf de Jérusalem dans 
un communiqué. Les 

colons ont commencé à 
pénétrer dans l’enceinte 
à l’aube de lundi par la 
porte des Maghrébins et 

se sont dirigés vers les 
cours est et nord.
De nombreux autres 
colons sont arrivés 

sur les lieux plus tard 
dans la journée et des 
policiers israéliens 
supplémentaires ont 
été déployés dans la 
zone, ce qui a accru les 
tensions, selon Petra, qui 
a rapporté les propos de 
témoins.
La police a évacué la 
place située en face de la 
salle de prière Al-Qibli 
et du dôme du Rocher.
Les fidèles entrant dans 
la mosquée pour la 
prière de l’aube ont été 
soumis à des fouilles et 
beaucoup d’entre eux ont 
été empêchés d’accéder 

au lieu saint.
Cette escalade des 
tensions intervient dans 
un contexte de différends 
de longue date sur l’accès 
aux sites religieux de 
Jérusalem, en particulier 
la mosquée Al-Aqsa.
L’Autorité palestinienne 
et plusieurs organisations 
internationales ont 
condamné les actions des 
colons à la mosquée Al-
Aqsa, affirmant qu’un tel 
comportement pourrait 
entraîner des violences 
et entraver les efforts de 
paix.
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Youcef Atal sort enfin du silence après son départ agité 
de l’OGC Nice

adana Demirspor :
Balotelli a tendu la main à Atal

Atal a deux championnats majeurs dans le viseur

Plusieurs mois après son 
post polémique sur le 
conflit israélo-palestinien, 

le latéral algérien s’est confié sur 
cette affaire. Extraits.
Au coeur d’une énorme 
polémique autour du conflit 
israélo-palestinien suite à un post 
sur ses réseaux sociaux peu de 
temps après l’attaque du Hamas 
du 7 octobre en Israël, Youcef 
Atal (27 ans) a été embarqué dans 
une tempête médiatique qui a été 
fatale à son aventure niçoise. 
Suspendu par les Aiglons depuis 
le mois d’octobre, le latéral 
algérien a depuis été condamné 
par la justice française pour 
«provocation à la haine à raison 
de la religion». Il a écopé d’une 
peine de 8 mois avec sursis 
simple ainsi qu’une amende 
de 45.000 euros avant de plier 
bagage et de rebondir en Turquie.

Recruté par l’Adana Demirspor, 
Atal y a fait des débuts 
remarqués. En Süper Lig, le 
Fennec a retrouvé le sourire et 
surtout l’envie de jouer. Et pour 
la première fois depuis cette 
affaire très médiatisée, l’ancien 
Niçois est sorti du silence pour 
revenir sur cet épisode. Sans 

surprise, Atal n’a pas vraiment 
senti de soutien de la part du 
Gym. Suspendu et cloué au pilori 
par les personnalités politiques 
locales, le défenseur avait senti 
le coup venir.

Atal remercie Belmadi
« Nice ne m’a pas poussé vers 
la sortie, mais je ne me suis 

pas senti soutenu. Le discours 
changeait à chaque fois… 
J’ai payé cher mon erreur : 
sportivement, juridiquement et 
financièrement. Je sentais que 
j’allais être mis de côté », a-t-il 
déclaré dans un entretien accordé 
à So Foot. Chamboulé par cette 
affaire, Atal n’a pas oublié de 
remercier l’un des rares à lui 
avoir témoigné son soutien et sa 
confiance : l’ancien sélectionneur 
de l’Algérie, Djamel Belmadi. 
En effet, alors qu’il était mis à 
l’écart par l’OGCN, Atal restait 
convoqué en sélection nationale. 
Il a d’ailleurs disputé trois 
matches amicaux, deux matches 
comptant pour les éliminatoires 
du Mondial 2026 et les trois 
rencontres de la phase de poules 
de la CAN 2023.
Ce tournoi, malgré le cuisant 
échec de l’équipe nationale, a 

d’ailleurs été l’une de ses bouées 
de sauvetage. « Je m’accrochais 
à la CAN pour retrouver goût au 
football en m’entraînant plus, 
pour venir aider la sélection et 
Djamel Belmadi qui me faisait 
tant confiance. Je ne voulais pas 
me rater, je voulais tout donner 
pour mon pays et pour lui. 
(…) J’ai été soutenu par toute 
l’Algérie et par énormément de 
gens à travers le monde entier, je 
les remercie. Je m’attendais aussi 
à du soutien d’autres personnes 
qui ne me l’ont pas donné, c’est 
comme ça. » Lucide sur son sort, 
Atal a également avoué qu’un 
come-back en France avait 
également peu de chance de se 
produire. « Avec tout ce qu’il 
s’est passé, c’est très compliqué 
d’imaginer un retour en France, 
même s’il ne faut jamais dire 
jamais. »

Coéquipiers à l’OGC Nice 
il y a 6 ans de cela, Youcef 
Atal et Mario Balotelli se 

sont retrouvés depuis cet hiver en 
Turquie où l’Algérien a décidé 
de rebondir après avoir quitté le 
championnat français. Le latéral 
droit des Fennecs reconnaît, dans 
une interview accordée à So Foot, 
que le fantasque joueur italien a 
joué un rôle dans sa décision de 
rejoindre Adana Demirspor.
Avant que l’ancien Aiglon décide 
de s’envoler vers d’autres cieux 
que ceux français, il reconnaît 
avoir “parlé avec beaucoup de 
monde parce que je ne connaissais 
pas le pays. Après tout ce qu’il 
m’est arrivé en France, il fallait 
que je change d’air et que je 
découvre autre chose. J’étais 

pleinement concentré sur la CAN 
à ce moment, donc je refusais 
de parler d’avenir avec mon 
agent… Sauf qu’il fallait quand 
même prendre une décision”, 
explique Atal.
“À une semaine de la fin 
du mercato en Turquie, des 
propositions me sont parvenues 
d’Adana, mais aussi de 
Trabzonspor et Galatasaray. 
Adana a été très correct avec moi, 
puis des joueurs comme Sofiane 
Feghouli, Rachid Ghezzal ou 
Mario Balotelli m’ont poussé à 
venir ici”, raconte-t-il.

Un lien fraternel
Avec le dernier nommé, Atal 
a une certaine proximité pour 
l’avoir côtoyé du côté de l’équipe 
niçoise en 2018. On se souvient 

de cette image très fraternelle 
entre les deux joueurs quand le 
Dz avait inscrit son tout premier 
but avec le Gym le 10 novembre 
2018 contre Nîmes Olympique. 
Entre les deux joueurs, le contact 
était toujours là même si Super 
Mario a plié bagages plus tôt de 
la France.
“Mario (Balotelli) a insisté pour 
que je signe. Il m’a dit qu’ils 
avaient un bon groupe et que je 
pouvais beaucoup apporter pour 
bien finir la saison”, indique le 
natif de Boghni qui trouve que 
“c’est le même Mario que j’ai 
connu à Nice, toujours à rigoler et 
à faire des blagues. Il a beaucoup 
fait pour mon adaptation, c’est 
un vrai bon gars”.

S’ il a dû quitter la 
France, dont le 
championnat est 

considéré parmi les 5 majeurs 
en Europe, l’hiver dernier 
après des démêlés avec la 
justice en raison de son 
soutien à la Palestine, Youcef 
Atal envisage, bel et bien, 
de retrouver l’une des “Top 
Leagues” du Vieux Continent 
prochainement.
En signant pour 6 mois 
avec l’Adana Demirspor, le 
latéral droit algérien a donné 
l’impression que cette étape 
n’est qu’un transite pour 
rebondir et retrouver du temps 
de jeu qu’il n’avait plus avec 
l’OGC Nice. A 27 ans, le 
Fennec a une marge et les 
capacités pour se relancer.

“Goûter à la Liga 
ou à la Premier League”

S’il n’a pas pour plan de 
revenir en France après tout 
ce qui s’est passé car “c’est 
très compliqué d’imaginer un 
retour en France, même s’il ne 
faut jamais dire jamais”, Atal 
a reconnu, dans une interview 
accordée à So Foot, qu’il 
aimerait “goûter à l’avenir à la 
Liga ou à la Premier League, 
on verra bien”.
Tout cela n’a rien d’un 
doux rêve car le Vert est 
un footballeur moderne et 
jouit de nombreuses qualités 
requises pour pouvoir atterrir 
en Espagne ou en Angleterre. 
En témoignent ses déboulés et 
ses incursions qui peuvent être 
déroutants pour les adversaires. 
La seule chose qui pourrait 
faire que cela ne se réalise pas 
reste son physique fragile.
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Lewandowski, c’est fini ?

Un ancien joueur de Manchester United se lâche sur Ronaldo

Haaland, la décision 
est prise

Lamine Yamal, 200 millions 
pour rien

L’histoire entre Robert 
Lewandowski et le FC 
Barcelone pourrait se 

terminer cet été.
Transféré au FC Barcelone en 
provenance du Bayern Munich 
pour 45 millions d’euros à l’été 
2022, Robert Lewandowski 
n’est pas certain de poursuivre 
l’aventure la saison prochaine. 
D’après les informations 
du média Fichajes.net, les 
dirigeants catalans songeraient 
à se séparer de leur buteur 
polonais lors du mercato 
estival. Une chose est sûre: il 
ne devrait pas être retenu en cas 
d’offre satisfaisante.

Il faut dire que le Barça est 
en proie à des difficultés 
financières et se doit de réduire 
sa masse salariale conséquente. 
C’est pourquoi un départ de 
Robert Lewandowski serait vu 
d’un bon oeil par les décideurs 
barcelonais. En effet, le salaire 
de l’ancien Bavarois augmente 
chaque saison et atteindra 40 
millions d’euros bruts par an 
pour l’exercice 2024-2025.
L’Arabie saoudite lui propose 

un pont d’or
Ça tombe bien, le Polonais ne 
manque pas de sollicitations. Il 
serait notamment courtisé par 
des formations saoudiennes 

et américaines. Lewandowski 
serait même l’une des cibles 
prioritaires des équipes de 
Saudi Pro League. Un contrat 
annuel de 100 millions d’euros 
serait d’ailleurs sur la table des 
représentants de l’attaquant 
de 35 ans, rapporte le Mundo 
Deportivo.
Toujours selon le média 
catalan, le deuxième du Ballon 
dOr 2021 aurait toutefois 
une préférence pour la MLS. 
Mais pas immédiatement… 
Lewandowski souhaiterait aller 
au bout de son contrat avec le 
FC Barcelone, lequel prendra 
fin le 30 juin 2026.

Ex-coéquipier de Cristiano 
Ronaldo à Manchester 
United, Jadon Sancho 

garde d’excellents souvenirs de 
sa collaboration avec l’attaquant 
portugais.
Ce devait être un retour 
en fanfare, mais le second 
passage de Cristiano Ronaldo 
à Manchester United a tourné 
court. S’il n’a pas à rougir de ses 
statistiques (27 buts marqués en 
54 matches) sur l’année et demie 
qu’il a passée à Old Trafford, 
d’août 2021 à décembre 2022, 
ce come-back retentissant dans 
le club qui l’a vu exploser en 
Europe, entre 2003 et 2009, laisse 
un goût amer aux supporters des 
Red Devils.
Mais certains conservent malgré 

tout un bon souvenir du quintuple 
Ballon d’Or, à commencer par 
son ancien coéquipier Jadon 
Sancho. Désormais au Borussia 
Dortmund, l’ailier international 
anglais a lui aussi connu l’enfer 
dans le nord de l’Angleterre. 
Mais il ne retient que du positif de 
sa collaboration avec l’attaquant 
portugais, qui est parti par la 
petite porte et a rejoint Al-Nassr, 
en Arabie saoudite, en janvier 
2023.

« Un rêve devenu réalité »
« C’était très impressionnant, se 
souvient-il dans une interview 
accordée aux médias du BVB, où 
il est prêté par le MUFC depuis 
cet hiver. Cristiano a toujours 
été l’un de mes grands modèles. 
C’est un grand professionnel. 

J’adore sa mentalité. Tous les 
joueurs à Manchester United 
savent que s’ils veulent atteindre 
le sommet, ils doivent travailler 
et s’entraîner comme Cristiano. 
Chaque jour et chaque nuit, car 
le repos en fait aussi partie. »
L’éthique de travail de « 
CR7 » a toujours été l’un des 
secrets de sa longévité, et une 
inspiration pour Jadon Sancho. 
« Jouer et m’entraîner avec lui, 
c’était pour moi un rêve devenu 
réalité, s’enflamme-t-il. Je suis 
extrêmement reconnaissant pour 
toutes les connaissances que j’ai 
acquises avec lui pendant notre 
période passée ensemble. » 
Dommage que leur association, 
séduisante sur le papier, n’ait 
rien donné sur le terrain.

Selon la presse catalane, le 
Real Madrid a refermé le 
dossier Erling Haaland, et 

ne compte pas l’ouvrir avant un 
long moment.
Erling Haaland au Real Madrid, 
c’est non. Selon Sport, les 
Merengues ne comptent pas 
s’attacher les services de 
l’attaquant norvégien dans un 
futur plus ou moins proche.
Le quotidien catalan explique 
que la Maison Blanche va se 
satisfaire des arrivées de Kylian 
Mbappé et d’Endrick, qui vont 
rejoindre un secteur offensif 
où l’on retrouve également 
Rodrygo, Brahim Diaz, Arda 

Güler et Joselu, sans oublier 
bien sûr Vinicius Jr et Jude 
Bellingham. Le train est passé 
pour Haaland, qui a opté pour 
Manchester City en 2022 et qui 
est pleinement épanoui dans 
l’équipe de Pep Guardiola.
Haaland, ce n’est pas prévu

Le Real Madrid peut-il revenir à 
la charge un jour pour Haaland 
? Sport évoque la date de… 
2027, soit la fin du contrat du 
Norvégien avec Man City. « 
Tout dépendra peut-être de la 
prestation d’Endrick, 18 ans, en 
qui les Blancs ont placé l’espoir 
qu’il soit le buteur du futur », 
explique le quotidien catalan.

Joan Laporta a admis samedi 
que Barcelone a rejeté une 
offre de 200 millions pour 

Lamine Yamal.
Le FC Barcelone a rejeté l’offre 
du club français parce qu’il 
considère le joueur comme 
l’avenir de l’équipe. Voici 
comment Laporta a expliqué 
sa décision, dans des propos 
relayés par Marca : «Nous avons 
reçu des offres pour des joueurs 
comme Lamine Yamal, pour 
200 millions d’euros, et nous 
avons refusé. Parce que nous 
avons confiance en lui, parce 

qu’il est l’avenir de l’équipe.»
«Parce que nous avons confiance 
en son potentiel sportif, et que 
nous n’en avons pas besoin, au 
contraire. Nous sommes dans 
un processus de récupération 
économique et nous voyons déjà 
le bout du tunnel», a déclaré 
Laporta, qui a souligné la bonne 
période que traverse le club.

La situation financière 
préoccupante 

du FC Barcelone
La situation financière de 
Barcelone suggère qu’il est 
possible qu’il y ait des ventes 

pour améliorer la situation. 
En ce sens, il est clair qu’une 
somme de 200 millions d’euros 
pour l’un de ses joueurs serait un 
excellent moyen de compenser 
le déséquilibre du Fair-Play 
Financier.
Toutefois, la position du club 
est claire à cet égard : la priorité 
n’est pas d’affaiblir l’équipe. 
«Nous avons des offres pour 
tous nos jeunes Pedri, Balde, 
Gavi, Araujo... mais nous ne 
voulons pas vendre nos stars», a 
déclaré Laporta.
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La nouvelle IA de Google pour générer des vidéos 
est plus préoccupante que jamais

Morris II, un ver informatique qui se propage en retournant 
l’IA contre elle-même

Distinguer le vrai du 
faux devient de plus 
en plus difficile sur les 

images diffusées sur les réseaux 
sociaux. Avec le nouvel outil 
Vlogger de Google, une simple 
photo et un échantillon audio 
vont rendre l’exercice de la 
détection presque impossible.
Le mois dernier Sora d’OpenAI a 
émerveillé et également inquiété 
avec ses exemples de génération 
de vidéos ultra réalistes. 
À l’heure des deepfakes et 
des opérations d’influences 
numériques distillées par des 
acteurs étatiques, ces vidéos 
vont rendre encore plus 
difficile la détection entre ce 
qui est vrai ou faux. Et comme 
pour la génération d’images, 
l’accélération de la technologie 
a déjà lieu. Cette semaine, Enric 
Corona, de Google, a dévoilé 
Vlogger.
L›outil expérimental peut 
générer une vidéo en haute 
définition d›un individu 
parlant, et ce, à partir d›une 
seule photographie et d›un 
échantillon vocal. L›équipe de 

développement imagine déjà 
des applications utiles pour les 
entreprises, avec des avatars 
réalistes capables de suggérer 
de l›empathie auprès des clients. 
Mais c›est du côté de la création 
des deepfakes que Vlogger a de 
quoi inquiéter.
Alors que Sora a encore du 
mal à afficher les mains et que 
ce sont souvent les visages qui 
sont mis en avant plutôt que les 
corps entiers, Vlogger y parvient 
et sait imiter avec conviction 
les mains et leurs mouvements 

lorsqu›une personne parle. De 
même les mouvements de la tête 
et du haut du corps, ainsi que le 
visage, sont représentés de façon 
crédible par rapport aux propos 
tenus par l›avatar.
Distinguer le vrai du faux va 

être encore plus difficile
Pour concevoir Vlogger, 
l’équipe d’Enric Corona a formé 
un réseau neuronal permettant 
d›associer l›audio d›un locuteur 
aux images vidéo. Pour que cela 
soit correctement synchronisé, 
ils ont imbriqué une innovation 

appelée le Transformer. Il 
permet de prédire la génération 
des images de la vidéo en 
conjonction avec ce qui est 
énoncé par le locuteur. C›est 
image par image qu›un réseau 
neuronal apprend à restituer 
avec précision les mouvements 
des mains et du corps et les 
expressions faciales, et même 
les clignements des yeux en 
rapport avec ce qui est dit.
Un second réseau neuronal 
va ensuite aider le premier 
à générer les images vidéo 
en haute définition. La base 

d›apprentissage a collecté les 
données de 800 000 vidéos de 
personnes parlant. En tout, l›IA 
a ingurgité 2 200 heures de 
vidéo. Avec un tel procédé, on 
peut s›attendre à des deepfakes 
tellement parfaits qu›il sera 
difficile d›infirmer des propos 
qu’un politique n›aura pas 
réellement tenu, par exemple. 
Pour contrer ce type de deepfake, 
il sera nécessaire de créer des IA 
suffisamment puissantes pour 
pouvoir détecter une fausse 
d›une véritable vidéo.

Retourner une IA contre elle-
même pour générer un ver 
informatique attaquant les 
messageries, c’est l’expérience 
menée par des chercheurs en 
cybersécurité aux États-Unis. 
Pour y parvenir, une invite a 
manipulé les IA des chatbots 
afin de les corrompre.
Il s’appelle Morris II (en 
clin d’œil au premier ver 
informatique « Morris » qui 
avait été créé en 1988) et cible 
les assistants de messagerie par 
IA génératives. Il les manipule 
et vole des données dans les 
e-mails et est capable d’envoyer 
des messages pour contaminer 
d’autres messageries. Ce virus 
a été créé par des chercheurs 
du Cornell Tech à New York. Il 
ne s’agit que d’un « exercice » 
conçu pour montrer les risques 
liés aux écosystèmes d’IA 
connectés et autonomes. Mais 
Morris II a une particularité, il 
peut être généré directement via 
ChatGPT ou Gemini en sachant 
« parler » correctement avec le 
chatbot et en passant outre les 
verrous de protection.

Morris II peut se propager d›un 
système à l›autre, en volant des 
données ou en déployant des 
logiciels malveillants dans le 
système. Et l›expérience montre 
comment une simple invite de 
commande - le fameux prompt 
- peut être utilisée comme une 
arme en amenant le système de 
l›IA à ignorer ses propres règles 
de sécurité. Pour créer ce ver 
génératif, les chercheurs ont 
utilisé une « invite contradictoire 
à auto-réplication ». Il s›agit 
d›une invite de commande qui 
demande à l›IA de générer dans 
sa réponse une autre invite. L›IA 

va donc développer de nouvelles 
instructions dans sa réponse. 
Le procédé est comparable 
aux attaques par injection SQL 
(Structured Query Language) 
et par débordement de tampon, 
selon les chercheurs.
Des vers générés par IA d’ici 
deux à trois ans

Pour montrer comment le ver 
procède, les chercheurs ont 
d›abord créé une messagerie 
capable d›envoyer et de recevoir 
des messages, assistée par 
une IA générative connectée à 
ChatGPT, Gemini et LLaVA. 
Ils ont par la suite généré deux 

types d›invites pour manipuler 
les IA : une invite auto-
répliquante basée sur du texte et 
une invite équivalente dans un 
fichier image. Dans le premier 
cas, l›e-mail intégrant l’invite 
a corrompu la base de données 
de l›assistant de messagerie 
en utilisant un procédé de 
« génération augmentée de 
récupération » (RAG). Ce 
processus permet habituellement 
d›optimiser le résultat d›un 
grand modèle de langage. 
L›invite sert à injecter une base 
de connaissances externe pour 
l›entraîner. C›est ce système 
qui permet d›augmenter les 
capacités d›une IA afin qu›elle 
puisse répondre efficacement 
dans des domaines spécifiques.
Normalement, la source est 
fiable, mais dans le cas de 
Morris II, elle était suffisamment 
malveillante pour faire sauter 
les verrous de protection de 
l›IA. C›est ainsi que le ver a été 
capable de voler les données des 
e-mails. La réponse générée par 
l›IA a ensuite servi à contaminer 
les autres destinataires. Le 
contenu de cette réponse a aussi, 

de fait, été injecté dans la base de 

données des nouveaux hôtes et 

ainsi de suite. Avec la deuxième 

méthode, c›est une image 

intégrant une invite malveillante 

qui a obligé l›assistant de 

messagerie à transmettre le 

message aux correspondants. 

Pour les chercheurs, si Morris 

II est fonctionnel, c›est tout 

simplement parce que la 

conception architecturale des 

LLM est mal conçue. Ils ont pris 

soin de livrer le détail de leurs 

recherches auprès d›OpenAI 

et Google. Les scientifiques 

estiment que si des mesures 

efficaces ne sont pas prises, ce 

type de ver génératif devrait se 

propager d’ici deux à trois ans.
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Des chercheurs français 
se sont intéressés à 
l’impact des produits 

capillaires lissants sur la 
fonction rénale. On fait le point.
Les produits utilisés pour lisser 
les cheveux pourraient-ils être 
néfastes sur les reins ? C’est la 
question que se sont posés des 
chercheurs français. Dans une 
nouvelle étude publiée dans The 
New England Journal of Medicine 
(NEJM), des néphrologues français 
de l’hôpital de la Conception, à 
Marseille, ont fait un lien entre 
l’acide glyoxylique contenu dans 
les produits utilisés pour lisser les 
cheveux et des risques rénaux.
Les produits capillaires lissants 
peuvent-ils affecter les reins ?
Dans leur publication, les 
chercheurs décrivent le cas d’une 
jeune femme tunisienne de 26 ans 
ne présentant pas de problème 
de santé mais ayant subi trois 
épisodes consécutifs de lésions 
rénales aiguës après qu’un produit 

lissant contenant 10 % d’acide 
glyoxylique lui ait été appliqué sur 
les cheveux. Cette dernière a eu 
“des vomissements, des diarrhées, 
de la fièvre et des douleurs dorsales. 
Les examens de laboratoire ont 
montré une augmentation du 
taux de créatinine plasmatique au 
cours de chaque épisode”, peut-on 
notamment lire dans leurs travaux.
Si la fonction rénale de la patiente 
s’est rapidement améliorée à 
chaque fois, «la répétition des 
épisodes d’insuffisance rénale 
aiguë est cependant un facteur 
de risque majeur de développer 
à long terme une insuffisance 
rénale chronique», précise le Pr 
Emmanuel Letavernier, l’un des 
chercheurs ayant participé à ces 
travaux, interrogé par Medscape.
Pour en savoir plus, les chercheurs 
ont réalisé une expérience sur des 
souris. Ils ont appliqué le même 
produit lissant contenant 10 % 
d’acide glyoxylique sur la partie 
supérieure du dos de cinq rongeurs. 

Cinq autres souris ont quant à 
elles été exposées à un produit dit 
“de contrôle”. Des prélèvements 
sanguins ont été réalisés “pour 
évaluer la fonction rénale (créatinine 
plasmatique)”, est-il précisé dans 
les travaux, et des analyses d’urine 
ont également été effectuées.
Santé rénale : les produits lissants 
contenant de l’acide glyoxylique 
devraient être retirés du 
marchés, estiment les chercheurs
Quel a été l’impact de l’acide 
glyoxylique contenu dans ces 
produits sur ces rongeurs ? D’après 
le Pr Emmanuel Letavernier, 
les résultats sur les souris sont 
“spectaculaires”. Il précise 
ainsi qu’“elles développent 
une insuffisance rénale aiguë 
extrêmement sévère dans les 
24 heures après application 
de la crème de lissage. Les 
prélèvements montrent la présence 
de cristaux d’oxalate de calcium 
dans tous les tubules rénaux”.
A la lumière de ces résultats, les 

chercheurs estiment donc que 
“compte tenu de la néphrotoxicité 
potentielle de l’acide glyoxylique 
topique, les produits contenant ce 
composé devraient être évités et, à 
notre avis, retirés du marché”, peut-
on lire en conclusion de ces travaux.
Pour rappel, une étude publiée 
en 2022 dans le Journal of 
the National Cancer Institute 

rapportait «la première preuve 
épidémiologique d’une association 
entre l’utilisation de produits de 
défrisage et le cancer de l’utérus”. 
En cause ? Un ingrédient entrant 
dans la composition de ces produits 
: le formaldéhyde. Il a ensuite été 
remplacé par acide glyoxylique, qui 
présenterait quant à lui des risques 
pour les reins, comme le révèle 
cette nouvelle étude française.

Les produits lissants pour les cheveux présenteraient des risques 
pour les reins, selon une étude

La créatininémie 
correspond au dosage 
de la créatinine dans le 

sang. C’est un bon indicateur 
du fonctionnement des reins.
Sommaire
La créatinine est un déchet issu 
de la dégradation normale de la 
créatine musculaire, un acide aminé 
qui fournit l’énergie nécessaire aux 
muscles. Elle est véhiculée par le 
sang, puis filtrée par les reins avant 
d’être éliminée par les urines. Ainsi, 
le dosage de la créatinine est un 
bon marqueur du fonctionnement 
des reins. Découvrez à quoi 
sert le dosage de la créatinine et 
comment interpréter le résultat.
1. Créatininémie : de quoi s’agit-il ?
La créatininémie ou créatinine 
sérique désigne le dosage de la 
créatinine dans le sang. Cet examen 
est réalisé par le biais d’une prise de 
sang sans qu’il soit nécessaire que 
vous soyez à jeun. La créatinine est 
un déchet issu de la décomposition 
normale de la créatine, celle-ci 
étant un acide aminé qui fournit 
l’énergie nécessaire à vos muscles. 
Ce déchet est véhiculé par le sang 
jusqu’aux reins, où il est filtré, 
puis excrété par les urines. Sachez 
à ce titre que le dosage de la 
créatinine peut également se faire 
par une analyse d’urines prélevées 
sur 24 heures : on parle alors de 
créatininurie. Pour évaluer le 

bon fonctionnement de vos reins, 
les médecins ou néphrologues 
procèdent au calcul de la clairance 
de la créatinine. Cette clairance est 
obtenue en faisant le rapport entre 
la créatininurie et la créatininémie. 
C’est un bon indicateur de la vitesse 
de filtration des déchets par les reins. 
En cas d’altération de la fonction 
rénale exocrine, votre taux de 
créatinine va se situer en dehors des 
normes, être trop élevé ou trop bas.
2. Les normes de créatinine
Les taux normaux de créatinine 
varient selon l’âge, la masse 
musculaire et le sexe. Les normes de 
créatinine sont donc à prendre avec 
précaution, car elles doivent être 
pondérées par l’âge de la personne 
(le taux de créatinine augmente avec 
l’âge) et par la prise éventuelle de 
certains médicaments influant sur 
ce taux. En effet, les contraceptifs 
par voie orale font gonfler 

artificiellement le taux de créatinine, 
tandis que les anti-inflammatoires 
ou encore les traitements contre 
l’épilepsie le font diminuer. Il faut 
donc laisser l’interprétation des 
résultats d’une créatininémie à votre 
médecin ou à votre néphrologue. 
Selon le CHU de Liège, on 
estime que le taux de créatinine 
considéré comme normal est de :
• 0,73 mg/dL à 1,18 
mg/dL chez l’homme adulte.
• 0,55 mg/dL à 1,02 
mg/dL chez la femme adulte.
• 0,1 mg/dL à 0,36 mg/dL 
pour un enfant âgé de 2 ans ou moins.
• 0,2 mg/dL à 0,43 mg/dL 
pour un enfant âgé de 5 ans ou moins.
• 0,45 mg/dL à 0,81 mg/dL 
pour un enfant âgé de 15 ans ou moins.
• 0,62 mg/dL à 1,08 mg/
dL pour un adolescent de sexe 
masculin âgé de 18 ans maximum.
• 0,49 mg/dL à 0,84 mg/

dL pour un adolescent de sexe 
féminin âgé de 18 ans maximum.
3. Que signifie une 
créatininémie basse ?
Si votre taux de créatinine se 
révèle inférieur à la normale, 
alors plusieurs causes peuvent 
être recherchées. Une créatinémie 
basse peut être provoquée par une 
grossesse, car la grossesse entraine 
une augmentation du débit de 
filtration du sang par les reins, 
précise la revue EM consulte. Elle 
peut aussi être révélatrice d’une 
pathologie hépatique. En effet, c’est 
le foie qui synthétise la créatine, 
avant qu’elle soit stockée dans les 
muscles. Une insuffisance hépatique 
peut donc se traduire par un taux de 
créatine faible et donc par un taux 
de créatinine faible. Enfin, une 
créatininémie basse peut également 
être le symptôme d’une myopathie : 
myopathie de Duchenne, myopathie 
de Becker ou encore myopathie 
d’Emery-Dreifuss notamment.
4. Que signifie une 
créatininémie élevée ?
Si les analyses de sang révèlent une 
créatininémie élevée, divers facteurs 
peuvent l’expliquer. En effet, un taux 
de créatinine élevé peut être dû à :
• Une insuffisance rénale 
: l’insuffisance rénale peut être 
légère, modérée ou sévère, selon 
la clairance obtenue. Elle peut être 
due à un diabète non équilibré 

ou à de l’hypertension artérielle.
• Des pathologies autres 
: l’existence de calculs rénaux, 
une insuffisance cardiaque, une 
hyperthyroïdie, la goutte, une 
acromégalie (hypersécrétion 
d’hormone de croissance) ou encore 
un cancer (du sang ou du rein).
• Une déshydratation 
: si vous ne vous hydratez pas 
suffisamment, alors vos reins ne 
peuvent pas éliminer tous les déchets 
dont la créatinine fait partie. C’est 
pourquoi il vous est recommandé 
de boire au minimum 1,5 litre d’eau 
quotidiennement, de préférence 
de l’eau faiblement minéralisée.
• Une prématurité : chez le 
nourrisson prématuré, c’est-à-dire 
né avant 37 semaines d’aménorrhée, 
la maturation rénale normale n’a 
pas pu s’effectuer, ce qui majore 
le risque de développer une 
insuffisance rénale, informe le Club 
des jeunes néphrologues (CJN).
• Une prééclampsie lors 
de la grossesse : la prééclampsie, 
aussi connue sous le nom de 
toxémie gravidique, associe une 
hypertension artérielle pendant la 
grossesse à une augmentation du 
taux de protéines dans les urines.
• Un épuisement 
physique ou un traumatisme 
musculaire (blessure musculaire).

Créatininémie : à quoi sert le dosage de la créatinine et comment 
interpréter le résultat ?
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Ingrédients :

pour les sfirias
une mesure de sucre

3 mesures mélange chapelure 
et amande moulues
une mesure d’huile
un  paquet et demie de levure 
chimique
une pincée de sel
3 oeufs

pour les fruits secs
200 g d’abricots ( et quelques 
abricots en plus pour la 
décoration)
100 g raisins secs

200 g pruneaux

  2 pommes

cannelle

curcuma beurre fleur d’oranger

sucre

miel

Instructions :

Pour Les Sfirias
Dans un saladier mettre les œufs 
et les battre bien
ajoutez le sucre
ajoutez la levure
et continuez à battre
ajoutez le mélange chapelure et 
amandes moulues
on prend des moules beurrées et 
on verse l’appareil en ¾ à cuire 
à 180°C.
pour les fruits secs
trompez les fruits secs dans de 
l’eau avec de la fleur d’oranger

dans une cocotte mettre de l’eau 

avec le sucre , la cannelle et 

le curcuma et un peu de fleur 

d’oranger

réaliser un sirop

ajoutez les fruits secs et la fleur 

d’oranger

arrosez les sfiriyas avec du sirop

réalisez des fleur avec les 

abricots secs mais pas les cuits

décorez avec l’ensemble des 

fruits secs

Une sauce aux saveurs 
italiennes, le tout à petit prix 
? C’est possible. Sa recette, 
inchangée depuis 1992, est un 
héritage culinaire qui lui vaut le 
titre de «meilleure sauce pour 
pâtes au monde».
Au rayon condiments, il y en a 
pour tous les palais. Les étalages 
de sauces dévoilent une infinité 
de recettes et couleurs, visant 
à rehausser chacun de vos 
plats. Napolitaine, bolognaise, 
pesto, provençale... Quel 
accompagnement saura ravir vos 
papilles ? Et bien, ne cherchez 
plus, celle qui remporte tous 
les suffrages se compose de 
3 ingrédients simples et bons 
marchés, ayant déjà trouvé 
place dans votre cuisine. 
«La meilleure sauce pour pâtes 
au monde», tels sont les propos 
tenus par le célèbre magazine 
culinaire Delish, à l’égard de 
cette recette explosive. Plus 
question de dépenser une 

fortune chez le petit italien 
du coin, dans l’espoir de 
dénicher la sauce miracle. 
Non, celle qui fait l’unanimité 
est à composer vous-même. 
Mais, pas de panique ! On ne 
parle pas de se lancer 3 heures 
derrière les fourneaux, il suffit 
de mélanger 3 ingrédients, des 
plus basiques. Cette recette, on 
la doit à Marcella Hazan, une 
cuisinière italienne renommée 
ayant rédigé de nombreux 

livres de recette. L’un d’eux, 
intitulé Essentials of Classic 
Italian Cooking publié en 1992, 
renferme le secret de cette 
sauce tant vénérée. Elle indique 
qu’il suffirait de mélanger des 
tomates en conserve, un oignon 
et une généreuse noix de beurre. 
Pas plus ! Les instructions 
précises d’éplucher et de couper 
un oignon en deux, de le faire 
dorer dans une casserole avec 
10 g de beurre et 800 grammes 

de tomates en conserve. Puis, de 
laisser mijoter le tout pendant 
45 minutes. Vous obtiendrez 
une sauce très riche, aux saveurs 
décuplées. Si vous le souhaitez, 
vous pouvez saler la préparation. 
Facile, économique et délicieux. 
Pour celles et ceux qui souhaitent 
varier les plaisirs, d›autres 
astuces de chef sont à connaître. 
Le cuisinier britannique, Jamie 
Oliver, conseille de son côté 

d›ajouter quatre gousses d›ail et 
de décorer vos pâtes de basilic 
frais. Le magazine anglais BBC 
Good Food recommande plutôt 
de démarrer la cuisson avec 
une base de mirepoix classique 
(oignons en dés, céleri, carotte), 
tandis que d›autres grands chefs 
glissent diverses herbes et huiles 
pimentées dans leur préparation.

Ingrédients :
pour le tajine
un rouleau de pâte feuilletée
300 gr de viande hachée
4 cuillères a soupe de riz cuit 
déjà
1 oignon haché
1 carotte râpée
3 cuillères a soupe de fromage 
râpé

4 portions de fromage en portion
3 œufs
épices: sel poivre noir, coriandre 
en poudre, ail en poudre
persil haché
huile d’olive

pour la dorure
mélange œuf -lait
graines de pavots ( nigelles ou 
autre )
Instructions :
Première Étape
Dans une poêle avec un fond 
d’huile d’olive, faites revenir la 
viande avec l’oignon haché.
ajoutez la carotte râpée, remuez 
pour tout mélanger, et pour 
écraser la viande hachée.
Salez, poivrez et assaisonnez,
ajoutez le persil haché et laissez 
cuire jusqu’à absorption de toute 
la sauce

laissez tiédir.
Ajoutez: le riz, le fromage râpé, 
le fromage en portion coupé 
en cubes, et les 3 oeufs battus 
légèrement.
Disposez la farce au centre de la 
pâte feuilletée, et couvrez avec 
les côtés en réalisant des bandes 
à rabattre de chaque coté en 
alternant entre gauche et droite
Badigeonner le dessus avec 
un mélange d’oeuf et de lait 
, décorez avec des graines de 
pavot, olives vertes…
Enfourner à 180° entre 30 et 40 
mn

sfiriya de Tlemcen façon tajine hlou

La «meilleure sauce pour pâtes au monde» ne contient que 
3 ingrédients - découvrez la recette

Tajine tunisien à la pâte feuilletée



«Sorry Palestine» 
(Désolé Palestine) 
est le titre d’une 

nouvelle chanson en anglais de 

Samir Farès, en soutien avec 

le peuple palestinien face à 

l’agression sioniste sauvage en 
cours notamment dans la bande 
de Ghaza. Ecrite et composée 
par Samir Farès, et diffusée 
sur les réseaux sociaux, «Sorry 
Palestine» se veut être un 
«message d’excuses de l’artiste 
au peuple palestinien de Gaza, 
qui combat, seul, contre la 
machine de destruction sioniste 
depuis des mois», a révélé 
l’artiste à l’APS.

Avec des paroles au message 
fort et poignant et des notes de 
guitare empreintes de tristesse et 
d’amertume, le clip en anglais, 
accompagné d’une traduction 
en arabe, défile des images 

montrant l’ampleur du drame 
humain à Ghaza, en particulier, 
à travers des villes détruites, des 
enfants sous les décombres et des 
familles déplacées.

L’artiste exprime sa déception à 
l’égard d’un monde «connivent» 
avec l’occupant sioniste, 
appelant les peuples libres du 
monde à soutenir la cause juste 
du peuple palestinien meurtri.

«Sorry Palestine» dénonce 
aussi les crimes de la machine 
de guerre sioniste en Palestine 
les massacres perpétrés contre 
des civils désarmés par une 
armée qui y mène une politique 

d’extermination sans précédent.

Tout en exprimant sa solidarité 
et son soutien avec le peuple 
palestinien, dans ses souffrances 
face aux crimes abjects commis 
par l’armée d’occupation 
sioniste, l’artiste pointe du doigt 
le silence «assourdissant» de 
la communauté internationale» 
face aux crimes odieux commis 
contre le peuple palestinien 
notamment à Ghaza.

Natif d’Alger en 1977, Samir 
Farès, compose avec des textes 
chantés en arabe et dans d’autres 
langues, avec des thématiques 
sentimentale, sociale et engagée.

Le magazine culte Rolling Stone, 
spécialisé dans la musique et la 
culture, s’apprête à étendre sa 
présence au Moyen-Orient et 
en Afrique du Nord grâce à une 
nouvelle collaboration avec le 
fonds d’investissement Global 
Venture Partners.

Ce partenariat vise à renforcer la 
présence régionale de la marque 
en attirant de nouveaux lecteurs 
et en s’engageant dans le paysage 
culturel diversifié de la région.
«Ce partenariat permettra à la 
marque emblématique Rolling 
Stone et à sa couverture inégalée 
de la musique, du divertissement 
et de la culture d’atteindre 
un nouveau public, tout en 
fournissant des informations 
et des perspectives précieuses 
sur la scène créative, culturelle 
et politique dynamique de la 
région», a déclaré Aliaune 

Thiam, président du conseil 
d’administration de Global 
Venture Partners.

Rolling Stone travaillera en 
étroite collaboration avec GVP 
pour étendre sa portée grâce à 
des collaborations stratégiques, 
à la création de contenu et à des 
initiatives de développement 
adaptées au marché de la région 
MENA.

La phase initiale du partenariat se 
concentrera sur le renforcement 
de la présence de Rolling Stone 
MENA dans le secteur de 
l’édition grâce à des partenariats 
stratégiques et au développement 
d’un contenu original adapté aux 
goûts et aux intérêts de la région.

Gus Wenner, PDG de Rolling 
Stone, a déclaré : «Nous avons 
depuis longtemps l’ambition de 
développer notre marque dans la 
région MENA :» Nous sommes 

ravis de nous associer à GVP et 
de célébrer la richesse culturelle 
et l’héritage de la région.»

Il a ajouté que la collaboration 
s’engageait à avoir un impact 
positif sur les communautés de la 
région en mettant en œuvre des 
projets alignés sur les priorités 
locales, y compris la création 
d’opportunités d’emploi et 
l’amélioration du mode de vie.

Cette initiative marque le retour 
du magazine, qui a été lancé pour 
la première fois dans la région 
en 2010 dans le but de «mettre 
en lumière la scène musicale 
indépendante qui avait besoin 
d’une plateforme au Moyen-
Orient».

Le retour du magazine 
signifie une résurgence après 
son lancement initial, au 
cours duquel il a couvert des 
événements importants tels que 

les manifestations du printemps 
arabe, les soulèvements et les 
rébellions armées.

En 2014, Rolling Stone Middle 
East a présenté les premiers 
artistes arabes sur sa couverture, 
en mettant en avant le groupe 

indépendant libanais Mashrou’ 
Leila.

Produit par HGW Media à 
Dubaï sous licence de l’éditeur 
américain Wenner Media, 
Rolling Stone a ensuite été vendu 
à Penske Media en 2017.

« L’Histoire sans fin », adapté 
du roman de Michael Ende, va 
faire l’objet d’une adaptation 
cinématographique.

Il a marqué toute une génération. 
Le film culte L’Histoire sans fin, 
adapté du roman de Michael 
Ende, va faire l’objet d’une 
nouvelle adaptation au cinéma, 
révèle le magazine Variety.

La nouvelle a été annoncée par 
la société de production See-Saw 
Films sur le réseau social X : « 
nous sommes incroyablement 
heureux d’annoncer que See-Saw 
Films s’associe à Michael Ende 
Productions pour développer et 
produire des films en live action 

adaptés de «The NeverEnding 
Story» de Michael Ende. »

L’annonce intervient quelques 
jours après seulement que le 
studio australien ai obtenu les 
droits d’auteurs sur le tube 
planétaire, par l’exécuteur 
testamentaire de Michael Ende, le 
Docteur Wolf-Dieter von Granau 
a précisé le magazine culturel. 
La musique a notamment été 
reprise, des décennies plus tard, 
dans la série à succès Stranger 
Things.

Aucune date de sortie, ni d’autres 
informations

Le film avait fait sensation lors 
de sa sortie le 21 novembre 

1984, réalisé par Wolfgang 

Petersen et adapté du roman 

allemand éponyme de Michael 

Ende, il a été traduit dans plus 

de 45 langues, et a récolté plus 

de 100 millions de dollars dans 

le monde. Il contait les aventures 

du jeune Bastien et d’Atréyu, 

un dragon attachant, qui avaient 

pour mission de sauver le 

royaume magique de Fantastica. 

Pour l’instant, aucune date de 

sortie, ni d’autres informations 

sur le film, n’a été communiquée 
par les producteurs de See-Saw 

Films.

«Sorry Palestine», 
une chanson en solidarité avec le peuple palestinien

Rolling Stone étend sa présence dans la région MENA
 avec de nouvelles collaborations

« L’Histoire sans fin », le film culte des années 1980,
 va être adapté au cinéma
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L’épouse de William a tenu à 
rédiger elle-même le texte pour 
annoncer son cancer. Et si elle 
a mis tant de temps avant de 
prendre la parole, c’est aussi 
pour préserver ses enfants.

On en sait plus sur la prise de 
parole de Kate, qui a provoqué 
une véritable onde de choc. 
La presse britannique distille 
plusieurs informations sur les 
coulisses de l’annonce de son 
cancer, en révélant que le couple 
a eu la confirmation de la maladie 
en février, quelques semaines 
après l’opération de l’abdomen 
de la princesse de Galles, ce 
qui expliquerait l’absence de 
William à la cérémonie en 
l’honneur du roi Constantin II 
de Grèce à la chapelle royale de 
Windsor le 27 février.

Selon le Sun, l›héritier du trône, 
bouleversé par la nouvelle, 
a décommandé à la dernière 
minute pour rester au côté de 
son épouse afin de la soutenir 
et la réconforter alors qu›elle 
s›apprêtait à commencer ses 
premiers traitements. Et comme 
Charles III était également 
au repos, c›est Camilla qui a 
représenté les Windsor ce jour-
là.

Que faire ensuite ? 
Apparemment, Kate tenait à 
garder l›information en famille, 
éviter à tout prix qu›elle ne fasse 
l›objet de décryptages et de 
commentaires dans les médias. 
Et ce, pour protéger surtout leurs 
enfants en bas âge, Louis (5 
ans), Charlotte (8 ans) et l›aîné 

George (10 ans). Le couple a pris 
le temps d›annoncer, d›expliquer 
et de rassurer, le temps que 
les enfants comprennent et 
digèrent en partie la nouvelle, 
sachant qu›ils sont également 
scolarisés avec d›autres élèves 
qui sont susceptibles d›aborder 
le sujet avec eux… L›arrivée des 
vacances de Pâques va permettre 
à la famille de s›isoler pour 
mieux se renforcer.

Kate a d›ailleurs elle-même 
reconnu dans la vidéo diffusée 
en fin de semaine dernière que 
protéger ses enfants fut l›une de 
ses priorités : « Il nous a fallu 
du temps pour tout expliquer 
à George, Charlotte et Louis 
d›une manière qui leur convient, 
et pour les rassurer sur le fait que 
tout ira bien, a-t-elle confié face 
caméra. Comme je leur ai dit : je 
vais bien et je deviens plus forte 
chaque jour en me concentrant 
sur les choses qui m›aideront à 
guérir… »

Une fois les enfants prévenus, 
l›annonce de la maladie ne 
pouvait plus être différée : la 
pression médiatique était trop 
forte, la communication du palais 
devenait confuse et tournait 
au cafouillage, alimentant des 
théories complotistes de plus en 
plus absurdes… Sans compter 
la tentative de vol du dossier 
médical de la princesse de Galles 
au sein de la London Clinic, une 
affaire qui a sans doute précipité 
le Palais à prendre les devants 
: une enquête a été lancée pour 
tenter de trouver les coupables et 
de mettre au jour les failles dans 

le système de sécurité du très 
chic établissement de santé…

Il fallait donc parler, et vite. Un 
simple communiqué aurait sans 
doute suffi, à l›image de celui 
utilisé pour annoncer le cancer 
du roi Charles III. Mais Kate a 
souhaité aller plus loin, à la fois 
pour reprendre la main sur son 
image et, surtout, faire passer un 
message à la fois plus personnel 
et humain, en accord avec son 
caractère. « Tout était d›elle, 
chaque mot, tout est venu très 
rapidement », a expliqué une 
source proche au Daily Mail. 
« Elle a senti qu›elle devait le 
faire par rapport à sa fonction. 
C›est plus le fait d›être une 
personnalité publique et ce 
statut l›oblige et lui confère 
une responsabilité plus large… 
» C›est pourquoi elle a aussi 
tenu, avec des mots simples et 
directs, à avoir une pensée pour 
ceux qui traversent le même type 
d›épreuve. « Ne perdez pas la foi 
ou l›espoir, vous n›êtes pas seuls 
», leur a-t-elle lancé.

La vidéo a été enregistrée 
rapidement mercredi dernier 
dans les jardins de Windsor. Le 
lendemain, Kate déjeunait en 
tête à tête avec le roi Charles III, 
qui a tenu à inviter sa bru à sa 
table. À la fois pour la soutenir, 
pour discuter sans tabou – ils sont 
atteints tous les deux par le même 
mal – et lui prodiguer quelques 
conseils avant la diffusion de la 
vidéo, qui la place à nouveau 
sous le feu des projecteurs. 
Le souverain a d›ailleurs tenu 
à saluer officiellement « le 

courage » de sa « belle-fille 
bien-aimée ». Quant aux équipes 
de Kensington, qui travaillent 
pour les Galles, beaucoup de 
salariés ont été sous le choc dès 
l›annonce officielle. Certains 
membres du staff de Kate étaient 

même « en larmes », si l›on en 

croit les informations du Daily 

Express. Le personnel s›attend 

d›ailleurs à une immense vague 

de soutien, de messages et de 

lettres en provenance du monde 

entier dans les jours à venir.

Le Louvre occupe les 
deux premières places des 
expériences les plus décevantes

Le site Internet 
CouponBirds a dressé un 
classement des œuvres 

d’art les plus célèbres au monde. 
Le but : définir, en fonction des 
expériences des visiteurs au sein 
des musées, celles qui sont les 
plus satisfaisantes et celles qui 
s’avèrent les plus décevantes. 
Les résultats de l’étude, dévoilés 
par Le Parisien, montrent que « 
La Joconde », exposée au musée 
du Louvre, est officiellement le 
« chef-d’œuvre le plus décevant 
du monde ».

« Pour enquêter, nous avons 

collecté 18.176 critiques 
mentionnant 100 des œuvres 
d’art les plus célèbres du monde 
et les musées qui les abritent 
», indique CouponBirds, 
plateforme proposant des 
coupons de réduction. À partir 
de ces commentaires, un 
classement a été effectué en 
fonction des notes attribuées 
aux œuvres et des mots-clés 
utilisés par les visiteurs. « 
Dans l’ensemble, c’est la visite 
d’œuvres d’art à Paris qui est la 
plus susceptible de décevoir », 
précise l’étude.

Une expérience « difficile »

Ainsi, « La Joconde » remporte 
le titre du chef-d’œuvre le plus 

décevant au monde, avec 37,1 
% d’avis négatifs, contre une 
moyenne générale de 19,2 %. La 
difficulté d’accéder au tableau, 
la foule, la longueur de la file 
d’attente sont les points les 
plus négatifs de l’expérience, 
considérée comme « difficile 
» par une forte quantité de 
visiteurs.

« Il est important de noter que, 
le plus souvent, ce n’est pas 
l’œuvre d’art elle-même qui est 
décevante, mais l’expérience de 
la voir qui échoue. Bon nombre 
des plus grandes œuvres d’art 
de tous les temps sont victimes 
de leur propre succès, attirant 
des foules désorganisées et des 
billets coûteux », indique le site. 

Ainsi, le Louvre figure aussi à la 
deuxième place du classement, 
avec le tableau d’Eugène 
Delacroix « La liberté guidant 

le peuple », talonné par « La 

Persistance de la mémoire » de 

Dali, au MoMA de New York.

Cancer de la princesse Kate 

les coulisses d’une annonce choc

la Joconde est le « chef-d’œuvre le plus décevant 
du monde » selon les visiteurs
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Imaan Hammam, mannequin 
néerlandaise marocaine et 
égyptienne, mène une nou-

velle campagne de parfums 
pour la marque de luxe fran-
çaise Jean Paul Gaultier, cette 
fois pour leur ligne Scandal. 
La marque de luxe a sorti des 
parfums masculins et féminins 
pour leur nouvelle goutte, Scan-
dal Absolu.

Le label a publié une série 
d’images de campagne, mettant 
en vedette le modèle de 27 ans 
aux côtés du modèle néerlan-
dais Parker Van Noord.

Alors que Hammam faisait ses 
débuts comme mannequin en 
2013 pour Jean Paul Gaultier, 
elle n’a été recrutée que pour 
figurer dans la campagne de la 
marque en 2021 pour le lance-
ment de la gamme de parfums 
So Scandal.

Entre-temps, Hammam a ré-
cemment fait une apparition 

remarquée lors de la soirée de 
lancement d’une nouvelle col-
lection de rouges à lèvres par 
Estee Lauder et Sabyasachi 
Mukherjee, portant une mini 
robe florale droite dans une pa-
lette de vert, blanc et noir. Elle 
a accessoirisé avec des collants 
noirs et des talons noirs.

Ses cheveux brillants étaient 
coiffés en demi-haut, demi-bas. 
Adoptant un choix de maquil-
lage audacieux, Hammam a 
opté pour un look glamour 
spectaculaire avec un eye-liner 
noir tranchant.

Se rendant sur Instagram pour 
partager son enthousiasme, 
Hammam a appelé cela une « 
collaboration de rêve » et a re-
mercié Estee Lauder et Mukher-
jee pour le partenariat.

Les nouveaux rouges à lèvres 
aux teintes mates, avec des 
nuances nommées Calcutta Red 
et Rouge Bengal, s’inspirent de 

la palette vibrante des couleurs 
trouvées en Inde.

Chaque rouge à lèvres est em-
ballé dans un emballage orné du 
médaillon signature Sabyasachi 
Tiger, fabriqué en or 24 carats.

Hammam a été annoncé comme 
ambassadeur mondial du géant 
américain des cosmétiques en 
mai 2023.

« C’est vraiment un honneur et 
un rêve de se joindre à la famille 
Estee Lauder. Je suis tellement 
excitée de vous montrer toutes 
les choses incroyables que nous 
avons en magasin », a-t-elle 
écrit sur Instagram à l’époque.

Hammam a déjà parlé de ce que 
le rendez-vous signifie pour 
elle.

«C’est l’occasion la plus extra-
ordinaire de représenter et d’au-
tonomiser les filles du monde 
entier. « En tant que femme 
d’origine marocaine et égyp-
tienne, je suis extrêmement 

honorée d’assumer ce rôle avec 
une marque de longue date qui 
promeut la diversité et l’auto-
nomisation des femmes dans 
l’espace de la beauté », a-t-elle 
déclaré.

Hammam est l’un des modèles 
les plus demandés de l’indus-
trie. Elle est apparue sur les 
podiums de grandes maisons de 

mode comme Burberry, Fendi, 

Prada, Marc Jacobs, Moschino, 

Balenciaga et Carolina Herrera. 

Elle a également participé à des 

campagnes internationales pour 

des marques telles que DKNY, 

Céline, Chanel, Versace, Given-

chy, Giorgio Armani et Tiffany 

& Co.

L’actrice et son mari, le rockeur 

Benji Madden, ont annoncé la 

naissance de leur deuxième en-

fant. Un petit garçon au prénom 

tout aussi particulier que celui de 
sa grande sœur.

Carnet rose pour Cameron Diaz 
et Benji Madden ! Le couple 

a annoncé la naissance de son 
deuxième enfant, un garçon.

S›ils ont choisi les réseaux 
sociaux pour révéler leur nou-
veau bonheur, ils ont préféré 
ne pas montrer le visage de 
leur nouveau-né « pour la sé-
curité et l›intimité des enfants 
», écrivent-ils. Cependant, 
assurent les amoureux, « il est 
vraiment mignon ».

Cameron Diaz et son époux ont 
choisi un prénom surprenant 
pour leur fils : Cardinal. Un trait 
de famille, puisque sa grande 
sœur, qui est née en 2019, se 
prénomme quant à elle Raddix.

C’est d›ailleurs peut-être à elle 
que l›on doit en partie le des-

sin accompagnant le faire-part 
sur Instagram. Quand d›autres 
aiment publier la photo d›une 
petite main à la maternité, Ca-
meron Diaz et Benji Madden 
ont choisi un dessin, colorié vi-
siblement en partie par leur fille 
aînée. Le titre de cette illustra-
tion est tout aussi adorable que 
l›annonce : « Un petit oiseau 
m›a murmuré à l›oreille ».

Retour au cinéma

« Nous sommes bénis et ravis 
d›annoncer la naissance de 
notre fils, Cardinal Madden. Il 
est incroyable et nous sommes 
tellement heureux qu›il soit là 
! […] Nous nous sentons vrai-
ment bénis et reconnaissants. 
Nous vous envoyons beaucoup 

d›amour. Nos meilleurs vœux 
et bonne après-midi ! » ont-ils 
ajouté, avec un émoji rock.

La star de Charlie›s Angels et 
le guitariste du groupe austra-
lien Good Charlotte se sont 
mariés le 15 janvier 2015. De-
puis, l›actrice avait mis sa car-
rière entre parenthèses jusqu›à 
l›année dernière. L›actrice a en 
effet retrouvé le chemin des pla-
teaux avec un film pour Netflix, 
Back in Action, dans lequel elle 
donne la réplique à Jamie Foxx 
– qui a eu son accident de santé 
pendant le tournage. Cameron 
Diaz devrait également donner 
la réplique à Keanu Reeves dans 
Outcome, réalisé par Jonah Hill 
pour Apple TV+.

La rumeur d’une romance entre 
Nicolas Mathieu et Charlotte Ca-
siraghi courait, elle a été confir-
mée à la une de « Paris Match » 
et depuis le Web s’emballe

Charlotte Casiraghi, 37 ans, vit 
une romance avec l’écrivain 
Nicolas Mathieu. Les premiers 
clichés du couple dans les rues 
de Paris (plus précisément à la 
terrasse d’un bistrot de la gare 
de l’Est) ont été publiés dans 
Paris Match. Et ni la princesse 
ni le romancier, auteur du livre 
Leurs enfants après eux et lau-
réat du prix Goncourt 2018, 
n’ont démenti l’information et 
depuis la publication des pho-

tos, les internautes s’emballent 
pour la « love affair ».

« L’attrait des contraires »

Selon Paris Match, Charlotte 
Casiraghi aurait croisé Nico-
las Mathieu il y a un an, alors 
qu’elle partageait la vie du 
producteur de cinéma Dimitri 
Rassam. Elle en serait sépa-
rée depuis décembre dernier. « 
J’aime les écrivains passionnés, 
avec une écriture qui engage 
le lecteur dans une expérience, 
confiait la petite-fille de Grace 
Kelly à Madame Figaro en jan-
vier dernier. Certaines écritures 
trop construites me touchent 

moins. Celles qui tremblent un 
peu, qui laissent voir les failles 
de l’auteur me marquent plus.»

Et Paris Match de voir dans 
cette nouvelle idylle « l’attrait 
des contraires » : « Elle, fille 
de princesse et de la Méditer-
ranée, ambassadrice de Cha-
nel, pour qui elle organise les 
Rendez-vous littéraires de la 
rue Cambon. Lui, le Vosgien, 
auteur engagé et à succès, fils 
d’un électromécanicien. Deux 
êtres réunis par leur passion des 
belles-lettres et une même soif 
d’absolu. »

Imaan Hammam présente sa nouvelle campagne 
de parfum pour Jean Paul Gaultier

Cameron Diaz est de nouveau maman à 51 ans

Nicolas Mathieu et Charlotte Casiraghi, le couple 
qui fait parler
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Youcef Atal a accordé 
une longue interview à 
« So Foot ». Il revient 

sur la polémique qu’il a créée, 
suite à son soutien à la Palestine 
et évoque le départ de Djamel 
Belmadi.
Youcef Atal a créé une grande 
polémique entre octobre et 
décembre 2023 suite à son soutien 
à la Palestine. Condamnés à huit 
mois de prison avec sursis plus 
une amende de 45.000 euros, il a 
fini par quitter l’OGC Nice pour 
aller rebondir en Turquie, en 
optant pour Adana Spor.
« Après tout ce qu’il m’est 
arrivé en France, il fallait que je 
change d’air et que je découvre 
autre chose […] Nice ne m’a 
pas poussé vers la sortie, mais 
je ne me suis pas senti soutenu. 
Le discours changeait à chaque 
fois… J’ai payé cher mon erreur 
: sportivement, juridiquement et 
financièrement. Je sentais que 

j’allais être mis de côté ». Dira-
t-il.
Son ex-coéquipier à l’OGC 
Nice, Mario Balotelli, a joué un 
grand rôle pour le convaincre de 
rejoindre la formation turque. 
« Mario a insisté pour que je 
signe, il m’a dit qu’ils avaient 
un bon groupe et que je pouvais 
beaucoup apporter pour bien finir 
la saison. C’est le même Mario 
que j’ai connu à Nice, toujours 
à rigoler et à faire des blagues. 

Il a beaucoup fait pour mon 
adaptation, c’est un vrai bon gars 
». A-t-il confié.
Atal revient sur l’échec lors de 
la CAN-2023 et le départ de 
Belmadi
Dans son interview à « So Foot », 
Youcef Atal revient sur la grande 
désillusion de l’équipe d’Algérie 
à la CAN-2023. « Je ne trouve 
pas d’explications à notre échec. 
On s’était très bien préparés en 
allant au Togo pour s’habituer 

à la chaleur. Tous les moyens 
étaient réunis pour réaliser une 
grande CAN ». Dira-t-il.
Et d’ajouter : « Encore 
aujourd’hui, j’ai du mal à en 
parler, ça me laisse un goût trop 
amer. Il y a la CAN au Maroc 
et les qualifications pour la 
prochaine Coupe du monde qui 
approchent, donc il faut vite aller 
de l’avant ».
Comme tous ses coéquipiers en 
sélection, c’est avec amertume 
qu’Atal a appris le départ de 
Djamel Belmadi. « C’est très 
compliqué d’y mettre des mots, 
Djamel a tout donné pour ses 
joueurs et son pays. Il a l’Algérie 
dans le sang, et il a toujours pris 
ses responsabilités. Quoi que 
l’on dise, c’est un entraîneur 
qui a rendu heureux des 
millions d’Algériens à travers le 
monde en ramenant une Coupe 
d’Afrique en 2019 et en étant à 
la tête d’une équipe invaincue 

pendant presque trois ans. Je l’ai 
vu comme un grand frère, il a 
toujours été là pour moi quand 
c’était difficile ».
Atal a-t-il soutenu Galtier ?
Il y a quelques mois, le natif 
de Boghni a été convoqué par 
la justice à Nice pour faire son 
témoignage à propos de l’affaire 
Galtier. Ce dernier, risquait gros, 
après avoir été accusé de racisme 
envers les joueurs musulmans et 
ceux ayant la peau noire. Certains 
médias français ont révélé que 
l’international algérien aurait 
défendu son ex-entraineur à 
Nice, mais le joueur s’explique.
« Il y a beaucoup de joueurs 
de Nice qui ont parlé, cette 
affaire a mis du temps à arriver 
devant la justice. Je n’ai pas 
envie de remettre une pièce 
dans la machine en évoquant 
cette histoire, même si je suis 
conscient que beaucoup attendent 
des réponses ». A-t-il confié.

L’Autorité nationale 
indépendante 
de régulation de 

l’audiovisuel (ARAV) a 
convoqué les représentants des 
chaînes et annonce prendre 
des mesures punitives, qui ont 
enfreint les dernières directives. 
Ces dernières ont prolongé 
excessivement la durée des 
pauses publicitaires durant les 
programmes.
Selon un communiqué de 
l’autorité de régulation, 
le dépassement du temps 
imparti pour les annonces 
publicitaires porte préjudice 
aux téléspectateurs. Il leur a 
été accordé un délai suffisant 
pour ajuster leurs arrangements 
commerciaux et techniques, mais 
certaines chaînes ont priorisé 

leurs intérêts financiers.
Les annonces publicitaires 
prolongées nuisent à l’expérience 
des téléspectateurs. L’ARAV a 
souligné que cela est contraire à 
l’intérêt des spectateurs. Malgré 
un délai raisonnable accordé aux 
chaînes pour s’adapter, beaucoup 
ont continué à privilégier leurs 
intérêts commerciaux.
Mesures punitives envisagées 
contre les chaines de télévision
Face à la récurrence de cette 
infraction, l’autorité a décidé 
d’agir. Des mesures punitives 
seront prises pour garantir le 
respect des lois et des règlements 
en vigueur. Les chaînes devront 
se conformer aux directives 
établies par la loi et l’autorité de 
régulation.
L’autorité de régulation a décidé 

de prendre des mesures punitives 
en raison de la persistance des 
chaînes à enfreindre les règles. 
Les chaînes de télévision en 
Algérie ont été convoquées par 
l’ARAV  pour un motif sérieux. 
Ces dernières ont été mises 
en garde contre leur excès de 
publicités, qui dépassent le temps 

autorisé par les règlements.
Il est impératif de mettre en avant 
les intérêts des téléspectateurs. 
L’excès de publicités perturbe le 
flux des programmes et diminue 
la qualité de l’expérience de 
visionnage. Ainsi, les chaînes 
doivent respecter les limites fixées 
pour les pauses publicitaires 

afin de garantir une expérience 
télévisuelle satisfaisante.
Il incombe aux chaînes de 
télévision de respecter les 
règles établies pour le bien-
être des téléspectateurs. Les 
annonces publicitaires sont 
essentielles pour le financement 
des programmes, mais elles 
ne doivent pas compromettre 
l’expérience des spectateurs.
Pour conclure, les chaînes 
doivent adopter une approche 
équilibrée entre leurs intérêts 
commerciaux et le respect 
des règlements. En accordant 
une priorité à l’expérience des 
téléspectateurs, les chaînes de 
télévision contribuent à maintenir 
un environnement télévisuel de 
qualité.

Soutien à la PaleStine et déPart de djamel Belmadi :

Youcef Atal se livre dans une interview à « So Foot »

excèS de PuBlicitéS danS leS ProgrammeS tV : 

L’ARAV prend des mesures punitives

mazouzi Fatma Zohra et Sihem Ferdjallah, respectivement, correspondante et 
journaliste au quotidien Seybouse times, profondément touchées par la disparition de :

chakri nacera
tante de notre amie et soeur lilia chakri.
en cette triste circonstance, nous présentons à toute sa famille nos sincères 
condoléances et les assurons de notre profonde sympathie en cette douloureuse 
circonstance.

Puisse allah, dans son incommensurable bonté, lui  réserver une place au Paradis 
Firdaous dont les délices sont inestimables et impérissables et lui accorder sa 
miséricorde.  

a dieu nous appartenons et à lui nous retournons

CONDOLEANCES


